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BASILICATA SENZ’ACQUA

di ARTURO GIGLIO

POTENZA – In piena
emergenza siccità c’è
un aspetto (tra i tanti)
che non ottiene la giusta
attenzione. “Non è con-
cepibile che la Regione
con mag-
giori risor-
se idriche
– evidenzia
Giuseppe
Martino,
segretario
regionale
Uiltec - non
sia in grado
di garantire
l’approvvi-
gionamento d’acqua co-
me non è plausibile che
la Basilicata non abbia
una rappresentanza de-
gna all’interno di Acque
del Sud”. Acque del Sud
già da sei mesi ha sosti-
tuito l’Eipli (Ente Irri-
gazione di Puglia e Lu-
cania) che, sin dal 1947,
insieme alla gestione
dell’acqua aveva come
fine principale lo svi-
luppo dell’agricoltura e
l’emancipazione del Mez-
zogiorno, con conse-
guenti e importanti ri-
cadute sociali, culturali
ed economiche come la
trasformazione fondiaria,
agricola, urbana e in-
dustriale. L’Ente, benché
commissariato già dal
1979, e posto in liquida-
zione dal 2011, gestiva
un grande patrimonio
infrastrutturale, con
quattro schemi idrici in-
terregionali: Ionico-Sin-
ni, Basento-Bradano,
Ofanto e Tara. Fra le va-
rie e fondamentali fun-
zioni c’era quella relativa
alla manutenzione di di-
verse strutture come i
centri di telecontrollo,
dighe, condotte, traverse,
gronde, torri di regola-
zione, torri piezometri-
che, scarichi, sfiati, gal-
lerie, sollevamenti. Nel

corso degli anni, una
carente manutenzione,
uno spasmodico susse-
guirsi dei commissari e
l’improduttivo immobi-
lismo costringevano i
dipendenti a svolgere
attività in totale assenza
di sicurezza e, per lunghi
periodi, anche senza sti-
pendio. Secondo il Se-
gretario della Uiltec che
tempo ha messo la nuova
società “sotto la lente
di ingrandimento”, in
particolare per le pen-
denze con i lavoratori
ex Eipli,“se non si rie-
scono ad affrontare te-
matiche fondamentali

per lo sviluppo della Re-
gione come quella del-
l’acqua, non si parte con
il piede giusto per im-
maginare il futuro della
Basilicata e gli spot sulla
transizione energetica
potrebbero fungere solo
da specchietto per le al-
lodole. Dobbiamo prima
vincere la scommessa
della transizione sociale
– sottolinea Martino -
per poi concentrarci sul-
la definizione di un pro-
gramma che ci porti a
concepire un salto di
qualità nel mondo delle
rinnovabili”.  Al Consi-
glio Regionale Uiltec si

è parlato dei temi del-
l’intero comparto. Mar-
tino ricorda che i lavo-
ratori della Vibac atten-
dono ancora delle ri-
sposte, che in Val Ba-
sento gli investimenti
latitano e che le mae-
stranze devono essere
garantite con i contratti
appropriati e non giocare
al ribasso mettendo a
rischio la sicurezza delle
persone. Dobbiamo por-
tare Eni, Total e altri
player energetici a in-
vestire in Basilicata e
su questa partita – con-
tinua Martino – ci gio-
chiamo il domani dei
nostri giovani. La vera
questione, riflette il Se-
gretario, è lo spopola-
mento e il rischio sempre
più concreto di diventare
irrilevanti. Il Segretario
Organizzativo della Uil
Diego Sileo, nel concor-
dare con la necessità di
sostenere le varie orga-
nizzazioni promuovendo
una formazione costante
e puntuale, testimonia
la volontà della UIL Ba-
silicata di puntare sui
territori, investendo sulle
persone e sulla loro ca-
pacità di fare squadra.
Marco Pantò, segretario
nazionale UIltec per il
settore elettrico, tira le

fila della discussione
declinando l’azione sin-
dacale con il linguaggio
della conoscenza, con
l’orgoglio di essere sin-
dacalisti, con la capacità
di saper risolvere i pro-
blemi, con la volontà di
rappresentare le lavo-
ratrici e i lavoratori. Se-
condo Pantò, non esi-
stono regio-
ni italiane
su cui con-
centrarsi e
altre da tra-
lasciare:
l’Italia è un
Paese che
deve viag-
giare al-
l’unisono e
il Sindacato
si prende
l’onere quo-
tidiana-
mente di
valorizzare
quelle real-
tà in cui
l’impegno si traduce in
passione e abnegazione.
Il Sindacato delle per-
sone si trasforma in Sin-
dacato delle comunità.
E forse questa è l’unica
strada che porta la UIL
a stringere quel patto
sociale con i territori,
di cui l’Italia - di questi
tempi - ha un gran biso-

gno. La Segreteria Re-
gionale Uiltec ha  espres-
so grande apprezzamen-
to per il risultato conse-
guito alle recenti elezioni
Rsu/Rlsa in Terna. Con
in consensi ricevuti la
Uiltec ha conquistato 2
Rsu e 1 Rlsa. Tale risul-
tato è frutto di un intenso
lavoro di squadra, in-

trapreso di-
versi mesi
fa e che per
la Uiltec è
solo l’inizio
per le sfide
che atten-
dono il sin-
dacato in
Terna. Un
ringrazia-
mento va
agli iscritti,
agli attivi-
sti, ai can-
didati e a
coloro che
hanno la-
vorato per

il raggiungimento di un
risultato che ci rende
orgogliosi di appartenere
alla Uiltec. Risultano
eletti: Feraco Giacomo
Giuseppe - Unità Im-
pianti Rotonda, Pian-
cazzi Vincenzo – Distac-
camento Unità Impianti
Rotonda – Sede di Ma-
tera.

Emergenza idrica, la Uiltec accende i riflettori su Acque del Sud: “La Basilicata non ha degna rappresentanza nell’ente”

“Gli spot sulla transizione energetica rischiano
di diventare uno specchietto per le allodole”

Sotto la lente
d’ingrandimento
le pendenze con i

lavoratori ex
Eipli

Nella foto a
destra il
Consiglio
regionale
della Uiltec

Al Consiglio
regionale del
sindacato in
primo piano

anche le tante
vertenze aperte
tra Val d’Agri e
Valbasento: “I

player energetici
devono investire

nella nostra terra”
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BASILICATA SENZ’ACQUA

di FABRIZIO DI VITO

POTENZA - Quella di ieri
è stata un’altra giornata
“calda” (sotto tutti i punti
di vista) sul fronte del-
l’emergenza idrica a Po-
tenza e in tantissimi altri
centri della regione. Per
quanto riguarda il capo-
luogo e altri paesi dell’-
hinterland è scesa in cam-
po la Protezione Civile
che ha iniziato a distri-
buire le circa 2.000 buste
di acqua potabile (da 5
litri ciascuna) messe a
disposizione da Acque-
dotto Lucano per fron-
teggiare una situazione
che in alcuni punti del
capoluogo si è fatta deci-
samente critica dopo una
serie di interruzioni a ca-
tena dell’erogazione idrica
che ha lasciato diverse
zone senz’acqua anche
per ventiquattro ore di
seguito (ma non sono
mancate segnalazioni di
zone rimaste a secco ad-
dirittura per due giorni
quasi ininterrottamente).
La legittima esasperazione
dei cittadini deve fare i
conti con una situazione
purtroppo destinata ad
andare avanti ancora per
diversi giorni. Il guasto a
due pompe di solleva-
mento dell’impianto della
Camastra (installate ormai
oltre 40 anni fa) che serve
complessivamente 28 Co-
muni (26 nel Potentino e
2 nel Materano per un to-
tale di 180mila abitanti)
sarebbe in via di risolu-
zione ma per tornare alla
normalità ci vorrà ancora
del tempo. “I cittadini
sono infuriati - evidenzia
il presidente di Feder-
consumatori, Michele Ca-
talano - in alcuni rioni
manca l’acqua da più di
48 ore, bene la presenza
di autobotte male il fatto
che non sia bene divulgata
la notizia della distribu-
zione di emergenza del-
l’acqua e che non sia
adottata distribuzione por-
ta a porta di bidoni d’acqua
per persone vulnerabili,
vedi anziani e persone
sole diversamente abili.
Lo Sportello di Federcon-
sumatori sommerso da
telefonate di cittadini che
chiedono alla associazione
dei consumatori di avviare
ricorsi per danni contro
il gestore del servizio pub-
blico Acquedotto lucano”.
Sulla questione interviene
anche il segretario gene-
rale della Cgil di Potenza,
Vincenzo Esposito:
“L’emergenza idrica a Po-
tenza e nell’hinterland
ha raggiunto livelli dav-
vero preoccupanti. Pre-
fetto, Regione e Comune
convochino con urgenza
l’unità di crisi affinché si
mettano in campo tutte
le iniziative necessarie a
creare quanto meno di-
sagio possibile ai cittadini.

Innanzitutto - aggiunge -
chiediamo ad Acquedotto
lucano una comunicazio-
ne più veloce, efficacie e
capillare nei confronti

dell’utenza rispetto agli
orari di sospensione della
rete idrica. È inaccettabile
che in molti casi le infor-
mazioni arrivino pochi

minuti prima dell’inter-
ruzione del servizio. È
necessario poi attivarsi
con l’utilizzo di autobotti
in tutta la città, dal centro

alla periferia fino alle
contrade, comunicando
l’orario di arrivo in tempi
utili. Ci risulta infatti che
interi quartieri non ab-

biano avuto l’acqua per
72 ore. A oggi siamo a co-
noscenza del passaggio
random di autobotti, senza
che i residenti siano stati
informati. Sebbene l’emer-
genza riguardi anche la
provincia e l’intera Basi-
licata - prosegue Esposito
-, tenuto conto del ruolo
di servizio del capoluogo,
a partire dalla presenza
dell’azienda ospedaliera
regionale, urgono inter-
venti urgenti di conteni-
mento dell’emergenza
che, con il passare dei
giorni, potrebbe diventare
di tipo sanitario e am-
bientale”. Per Esposito
“è giunto il momento di
fare chiarezza e di indivi-
duare precise responsa-
bilità istituzionali, se ce

ne sono.
Perché se è
vero che sia-
mo di fronte
a una crisi
climatica in
corso, con
livelli di sic-
cità elevati,
è anche ve-
ro che Po-
tenza ha il

più alto tasso di disper-
sione idrica (71% secondo
l’Istat) in Italia, dovuto
alla scarsa manodopera
e agli impianti vetusti. Si
accertino quindi le precise
cause di questa emergenza
senza precedenti e si ren-
dano note ai cittadini che
meritano rispetto e tra-
sparenza”. Se il Potentino
piange, il Materano non
ride. Anzi. I Comuni di Ir-
sina e Tricarico, quelli
più lontani dallo schema
idrico Basento-Camastra,
sono quelli che stanno
risentendo più di tutti
della crisi. Anche in questi
casi si sta facendo ricorso
alle autobotti, ma i disagi
aumentano con il passare
delle ore.

La consegna partita ieri pomeriggio a Potenza e in altri paesi limitrofi. I disagi destinati a proseguire

Crisi idrica, protezione civile in campo 
per distribuire buste di acqua potabile

Alcune zone del
capoluogo sono
rimaste a secco
per quasi due

giorni di fila. La
Cgil: “Prefetto,

Regione e
Comune

convochino con
urgenza l’unità di

crisi”

I volontari della prote-
zione civile in campo per
affrontare l’emergenza
idrica

I contenitori delle duemila buste di acqua potabile

L’Ara chiede interventi immediati per il comparto

“Per gli allevamenti una situazione
ormai sempre più difficile da gestire”

POTENZA  - “In questo
momento servono inter-
venti immediati per dare
un sostegno e garantire
l’approvvigionamento di
acqua agli allevamenti”.
E’ l’appello rivolto dal
presidente dell’Associa-
zione regionale allevatori
di Basilicata, Palmino
Ferramosca, alla Regione
Basilicata e ai sindaci,
alla luce della difficile
situazione che il com-
parto sta vivendo per
via della siccità con con-
seguente rincaro dei fo-
raggi e mangimi. La que-
stione sta diventando
“difficile da gestire”, spie-
ga Ferramosca, “qualche
avvisaglia si era già avuta
soprattutto tra gli alle-
vamenti transumanti che
avevano dovuto antici-
pare, nel materano, il
rientro dalla pianura per-
chè i pascoli erano dav-

vero scarsi e poveri”.
Per il presidente della
Ara “oggi però il proble-
ma principale, oltre alla
scarsità di foraggio, è
l’assenza di acqua, pur-
troppo si sta verificando
anche l’impoverimento
delle sorgenti con grandi
difficoltà per gli alleva-
menti estensivi che sono
impossibilitati a trovare
acqua anche negli ab-
beveratoi disposti lungo
i percorsi. É per questo
proprio in queste ore
abbiamo messo a dispo-
sizione degli allevatori
lucani una cisterna di
acqua proprio per far

fronte alle situazioni più
critiche, soprattutto sulla
collina materana ”. L’As-
sociazione regionale al-
levatori evidenzia che

lo stesso problema pur-
troppo si sta verificando
anche negli allevamenti
da latte. “Del problema
sono stati coinvolti anche

i prefetti – aggiunge il
direttore dell’Ara di Ba-
silicata, Franco Carbone
- e speriamo in una solu-
zione immediata anche
con l’intervento della
protezione civile, ma la
situazione, considerando
che siamo a giugno, è
davvero molto difficile.
Occorre intervenire con
tempestività anche per
garantire il benessere
degli animali nelle stalle.
Nel materano – evidenzia
Carbone - ci sono  alle-
vamenti ovicaprini di di-
mensioni importanti che
stanno soffrendo terri-
bilmente la mancanza
d’acqua e la povertà dei
pascoli”. Una condizione
difficile che rischia di
acuirsi, secondo gli al-
levatori, a causa della
modifica del Disciplinare
per l’allevamento della
razza podolica”.
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I FATTI DEL GIORNO

POTENZA - Ammonta a
647 milioni di euro il
volume d’affari annuo
riconducibile al lavoro
irregolare presente in
Basilicata. Un dato dav-
vero elevato quello che
emerge dal report diffuso
dalla Cgia di Mestre su
“Lavoro nero e capora-
lato” che colloca la no-
stra regione al sesto po-
sto nazionale per inci-
denza del fenomeno. I
lavoratori irregolari in
Basilicata (i dati sono
del 2021) sono 27.300
con un tasso di irrego-
larità del 13,3% di due
punti più alto rispetto
alla media nazionale e
secondo solo a quelli
fatti registrare da Cala-
bria, Campania, Sicilia,
Puglia e Sardegna. L’in-
cidenza del valore ag-
giunto prodotto dal la-
voro nero rispetto al to-
tale è del 5,4%, anche in
questo caso superiore
rispetto alla media ita-
liana. A livello nazionale
ammonta a 68 miliardi
di euro il volume d’affari
annuo riconducibile al
lavoro irregolare. Il 35
per cento circa di questo
valore aggiunto prodotto
dall’economia sommer-
sa è ascrivibile alle re-
gioni del Sud. Le persone
coinvolte nel nostro Pae-
se dall’economia som-
mersa sono poco meno
di 3 milioni e anche in
questo caso è il Mezzo-
giorno la ripartizione
geografica del Paese che
presenta la percentuale
più elevata: ovvero il
37,2 per cento del totale.
Tuttavia, il fenomeno
ormai è esteso anche al
Centronord ed ha una
presenza record soprat-

tutto nel settore dei ser-
vizi alle persone (colf,
badanti, etc.). Il tasso di
irregolarità di questo
settore raggiunge il 42,6
per cento. Al secondo
posto scorgiamo l’agri-
coltura con il 16,8 per
cento e al terzo le co-
struzioni con il 13,3 per
cento. Dei 2.848.100 oc-
cupati non regolari sti-
mati in Italia dall’Istat,
1.061.900 sono ubicati
nel Mezzogiorno, 691.300
nel Nordovest, 630.000
nel Centro e 464.900 nel
Nordest. Se calcoliamo
il tasso di irregolarità,
dato dal rapporto tra il
numero degli irregolari
e il totale occupati per
regione, la presenza più
significativa si registra
sempre nel Sud e, in
particolare, in Calabria
con il 19,6 per cento.
Seguono la Campania
con il 16,5 per cento e
la Sicilia con il 16 per
cento. Il dato medio
Italia è dell’11,3 per cen-
to. Da sempre il feno-
meno del lavoro nero/for-
zato è legato al capora-
lato. Anzi, in moltissimi
casi il primo è l’antica-
mera del secondo; non
solo in agricoltura o
nell’edilizia, ma anche
nel tessile, nella logi-
stica, nei servizi di con-
segna e di assistenza.
Ad essere sfruttati sono
i più fragili,come le per-
sone in condizione di
estrema povertà, gli im-
migrati e le donne. Il

comparto maggiormente
investito da questa piaga
sociale ed economica è
sicuramente l’agricol-
tura. Lo sfruttamento
della manodopera in

questo settore è una cri-
ticità che riguarda da
vicino anche la Basili-
cata, soprattutto nel pe-
riodo estivo, in conco-
mitanza con la raccolta

del pomodoro nel Vul-
ture Alto-Bradano, dove
proprio negli ultimi gior-
ni ha fatto discutere la
predisposizione e l’aper-
tura tardiva del centro

di accoglienza per brac-
cianti stagionali nell’ex
tabacchificio di Palazzo
San Gervasio che a re-
gime potrà ospitare fino
a 350 persone.

La tabella con i dati della
Cgia di Mestre sul lavoro
nero in Italia

Basilicata al sesto posto nazionale per tasso di incidenza del fenomeno: sui numeri c’è soprattutto il “peso” del caporalato in agricoltura

Lavoro nero, un volume d’affari da 647 milioni
Allarmanti i dati (del 2021) elaborati dalla Cgia di Mestre: nella nostra regione ci sono oltre 27mila irregolari
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POTENZA -  Il numero di
prestazioni sanitarie totali
erogate (escluse quelle di
laboratorio) in Basilicata
nel 2023  rispetto al 2019
è diminuito dell’15% (quasi
il doppio della media na-
zionale che è meno 8%) e
quello delle
prime visite
erogate è di-
minuito del
28% rispetto
al 10% della
media na-
zionale.
Questi i dati
presentati
dal Direttore
di Agenas
Mantoan,
audito in
Commissio-
ne Affari So-
ciali al Se-
nato sulla conversione in
Legge del DL “Liste d’at-
tesa”.  Ma i dati riferiti
alla Basilicata sono ancora
più negativi tenuto conto
che tra il 2019 e il 2023 le
prescrizioni per prime vi-
site sono aumentate del
28% e le prescrizioni di ri-
sonanze magnetiche – che
sono le uniche a registrare
un incremento del 6% -
per Rmn muscoloschele-
triche e della
colonna so-
no aumenta-
te del 39%.
In termini
meno stati-
stici, c’è la
conferma
che i tempi
degli utenti
al Servizio
Sanitario Re-
gionale per
le liste di at-
tesa nella no-
stra regione
si sono allun-
gati. E secon-
do le parole
di Mantoan
la strada per
contrastare
le liste d’at-
tesa non sembra sia pro-
prio verso il traguardo.
“Il problema delle liste
d’attesa c’è sempre stato,
ma in questo momento
c’è una tempesta perfetta”,
ha detto Mantoan. Dopo
il Covid il sistema sanitario
nazionale non riesce infatti
a tornare ai livelli di pro-
duzione del 2019. Secondo
il report di Agenas nel
2023 rispetto al 2019, il
numero di medici è rima-
sto sostanzialmente stabile
con un lievissimo incre-
mento dell’1%, il numero
dei ricoveri è diminuito
del 3%, le prescrizioni am-
bulatoriali sono aumentate
del 44% e quelle per Rm
muscoloscheletriche di
ben il 60%.

La capacità delle Regioni
di erogare le prestazioni
è però scesa dal 2019: in
media in Italia il numero
di prestazioni totali erogate
(sono escluse quelle di

SANITÀ

La fotografia scattata da
Agenas ed illustrata
nell’audizione

I dati presentati dal direttore 
di Agenas Mantoan, audito in
Commissione Affari Sociali al

Senato sulla conversione in legge
del decreto legge “Liste d’attesa”

La capacità delle Regioni di erogare le prestazioni è
scesa dal 2019: in media in Italia il numero di prestazioni
totali erogate (sono escluse quelle di laboratorio) -8%

giornamento Protocollo;
a marzo 2025 Prima ver-
sione del Cruscotto di mo-
nitoraggio e governo.

Intanto la Conferenza
Stato Regioni ha deciso il
rinvio per ”consentire di
svolgere il necessario con-
fronto con il Governo, con
l’obiettivo di concordare
proposte migliorative al
testo, nel rispetto delle
competenze di ciascuno
dei livelli istituzionali“.
Sulla questione interviene
Cittadinanzattiva. In par-
ticolare, sono quattro le
questioni aggiuntive su
cui Cittadinanzattiva chie-
de interventi definiti: In-
serire il riferimento agli
ambiti territoriali di ga-
ranzia entro cui erogare
la prestazione sanitaria -
anch’essi già previsti dal
Piano sopra citato - così
da permettere ai cittadini
di ottenere visite ed esami
vicino alla propria resi-
denza, senza doversi al-
lontanare di chilometri
dalla propria abitazione.
Rendere davvero efficaci
ed esigibili gli strumenti
di tutela, come la possibi-
lità di ricorrere, con pro-
cedure semplificate e tem-
pi consoni, al privato con-
venzionato o alla libera
professione intramuraria
dietro pagamento del solo
ticket, quando vengono
superati i tempi di attesa
previsti in relazione al co-
dice di urgenza. Potenziare
la multicanalità dei servizi
di prenotazione a dispo-
sizione del cittadino (app,
siti web, call center Cup,
piattaforme terze, etc.),
per consentire di avere
un servizio sempre più
efficace ed efficiente per
gestire la domanda e l’of-
ferta delle prestazioni, in
modo da garantire il ri-
spetto dei tempi di attesa.
Ancora,prevedere agende
dedicate per la gestione
delle prenotazioni anche
per i pazienti con malattie
rare, così come già previsto
per le persone con malattie
cronico degenerative e
oncologiche. (A.Gi.)

laboratorio) è diminuito
dell’8%.  È soprattutto sul
fronte delle prime visite
erogate che i sistemi re-
gionali arrancano: rispetto
al periodo pre-pandemia
quelle prescritte sono au-
mentate del 31% (in Cala-
bria addirittura del 268%,
ma solo perché la regione
ha iniziato a caricare ri-
spetto al 2019, i dati delle
tessere sanitarie), ma le
prime visite erogate sono
diminuite mediamente
del 10%. Al contrario, il
numero di prestazioni di
risonanze magnetiche ero-
gate è in aumento (+8%
medio a fonte di una ri-
chiesta di prescrizione
che in media cresce del
38%): in Emilia Romagna
sono aumentate di ben il
36%, ma in generale sono
cresciute nella stragrande
maggioranza delle Regio-
ni. Sul fronte opposto Pu-
glia, arche, Campania e

Bolzano che segna una
diminuzione del 16%.

Commentando il dato
sulle Rmn, Mantoan ha
lanciato una proposta: “Se
vogliamo affrontare le cri-
ticità del sistema sanitario
dobbiamo anche ammo-
dernarlo: dobbiamo dare
più competenze alle pro-
fessioni sanitarie. Le gran-
di macchine sono utilizzate
dai tecnici di radiologia e
se vogliamo che lavorino
12 ore al giorno per sei
giorni alla settimana, credo
che occorra dare più com-
petenze e togliere alcune
limitazioni legate a vecchie
concezioni del passato”.
Mantoan guarda quindi
con favore all’istituzione
Piattaforma nazionale liste
d’attesa prevista dal Dl
73, della piattaforma na-
zionale delle liste d’attesa
presso l’Agenas: “È una
cosa estremamente posi-
tiva, i dati generali, di

prestazione e di prenota-
zione potranno essere in-
crociati. E questo con-
sentirà di misurare in
modo preciso e uniforme
i tempi di attesa, di cono-
scere tempestivamente

la situazione e valutare
l’effetto degli interventi e
delle politiche adottate.
E quindi di promuovere
l’appropriatezza e il ri-
spetto dei criteri dei Rag-
gruppamenti di attesa
omogenea stabiliti dalle
regioni”.

Grazie alla piattaforma
Pnla, sarà possibile: mi-
surare in maniera omo-
genea su tutto il territorio
i tempi di attesa per l’ero-
gazione delle prestazioni;
monitorare la disponibilità
delle agende sia per il si-
stema pubblico che per
gli erogatori privati ac-
creditati; verificare il ri-
spetto del divieto di so-
spensione o di chiusura
delle attività di prenota-
zione; governare la mo-
dulazione dei tempi di at-
tesa in relazione alle classi
di priorità; verificare e ge-
stire la produttività delle
risorse umane e tecnolo-

giche; analizzare l’impatto
del DM77 (e.g. volumi di
pazienti presi in carico
dalle nuove strutture di
assistenza territoriale -
Case di Comunità, Ospe-
dali di Comunità); pro-
muovere l’appropriatezza
e il rispetto dei criteri
RAO (Raggruppamenti di
Attesa Omogenea). Lo sco-
po della Pnla è di produrre
uno strumento nazionale
(Cruscotto) per il governo
delle liste di attesa tramite
dati tempestivi nonché il
monitoraggio tramite la
pubblicazione trasparente
delle informazioni verso
i cittadini. Questi i tempi
previsti: entro 30 giorni
dall’entrata in vigore del
DL 73/2024 (luglio) sarà
emanato il Decreto del
Ministero della Salute su
«Modello Nazionale di
Classificazione e Stratifi-
cazione della popolazione»;
entro 60 giorni dalla con-
versione in legge del DL
73/2024 (ottobre) il Decreto
del Ministero della Salute
su Linee Guida Nazionali
per l’interoperabilità della
Pnla con le Prla/Cup Re-
gionali; a dicembre Ag-

Tra il 2019 e il 2023 le richieste 
di prime visite e Rm sono aumentate

Ma in 4 anni prestazioni in calo
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di ARTURO GIGLIO

POTENZA – Gli agenti e i
rappresentanti di com-
mercio Enasarco sono in-
trovabili dal-
le aziende e
grandi grup-
pi nazionali
ed interna-
zionali che
hanno ne-
cessità in
Basilicata di
vendere,
promuove-
re, fornire
assistenza ai
propri clien-
ti e acquisire
nuovi mercati. Il loro nu-
mero è in costante calo
(4mila unità in tutt’Italia,
in Basilicata i pochi anni
sono scesi a un migliaio)
e cresce l’età (52 anni in
media). Un problema per
le imprese che si avvalgono
del loro operato e per
l’economia tutta. L’alert è
lanciato da Agenti Fnaarc,
la Federazione degli agenti
e rappresentanti di com-
mercio aderente a Con-
fcommercio.

“Noi agenti siamo il mo-
tore delle pmi e facciamo
la differenza nelle reti
commerciali delle grandi
aziende, intermediando il
70% del Pil del nostro
Paese – spiega il presidente
di Agenti Fnaarc Alberto
Petranzan – Molte piccole
e medie imprese, che rap-
presentano la spina dorsale
della nostra economia, si
sono sviluppate e conti-
nuano a vendere i propri
prodotti e servizi grazie
alla figura professionale
dell’agente di commercio
che, gestendo in prevalenza
più mandati contempora-
neamente, riesce a soste-
nere i costi della propria
attività garantendo una
presenza commerciale sul
mercato anche a chi non
potrebbe permettersela”.

La retribuzione provvi-
gionale, inoltre, motiva
costantemente gli agenti
spingendoli a superare
sempre nuovi obiettivi di
vendita. Oltre a ciò, gli
agenti rappresentano,
nell’era delle vendite on-

progetto di tenere incontri
negli istituti superiori della
regione con l’avvio del
nuovo anno scolastico.
“Nella nostra regione –

aggiunge
Lovallo -  si
sviluppano
più di 5mila
contatti l’an-
no con ne-
gozianti,
clienti,
aziende, so-
cietà ed enti.
Oltre che un
volano per
l’economia
regionale, la
nostra è una
categoria
professiona-
le che rap-

presenta un crocevia di
informazioni assai utili e
concrete per misurare le
tendenze e le nuove pro-
spettive del mercato”. L’in-
telligenza artificiale, col
suo potenziale rivoluzio-
nario offre agli agenti di
commercio un’opportunità
senza precedenti per mi-
gliorare la qualità del loro
lavoro. Attraverso l’auto-
mazione di processi ripe-
titivi, l’analisi predittiva
dei dati e la personalizza-
zione delle interazioni con
i clienti, l’IA può permet-
tere agli agenti di con-
centrarsi su attività ad
alto valore aggiunto e mi-
gliorare l’efficacia delle
loro strategie di vendita.
“ Ma le novità, soprattutto
quanto non sono cono-
sciute - spiega il presidente
Fnaarc, che nelle scorse
settimane ha promosso
una Giornata con esperti
- spesso fanno paura. Ab-
biamo pensato di dare un
nostro contributo alla di-
scussione in atto, aiutando
a superare i dubbi, le per-
plessità, i rischi e avviando
un primo incontro che
necessita di altri. Le novità
del mercato corrono at-
traverso le gambe degli
agenti”.

I FATTI DEL GIORNO

Una riunione della Fnaarc, la Federazione degli agenti e
rappresentanti di commercio aderente a Confcom-
mercio

Vendere e promuovere 
Ma gli agenti di commercio
sono “merce” assai rara

Il loro numero è in costante calo
(4mila unità in tutt’Italia, in

Basilicata i pochi anni sono scesi a
un migliaio) e cresce l’età (52 anni

in media). L’allarme di Fnaarc

Angelo Lovallo

line, un presidio impor-
tante del mercato anche
come preziosa barriera
alla concorrenza delle
aziende estere.

Negli ultimi anni, però,
il numero di agenti e rap-
presentanti di commercio
è diminuito: ora sono
209.000 – 18.000 prossimi
alla pensione – a fronte di
57.000 aziende preponenti
che si avvalgono degli
agenti. Per il 74% gli agenti
sono plurimandatari, per
il 26% monomandatari. Le
donne agenti di commercio
sono il 15%. Il ricambio
generazionale, se non aiu-
tato dalle aziende, è com-
plesso: fisco troppo one-
roso che non invoglia ad
intraprendere l’attività di
agente; costi di gestione
dell’attività gravosi e con-
dizioni contrattuali spesso
non conformi agli Accordi
Economici Collettivi (Aec)
stipulati a garanzia di en-
trambe le parti.

“Molte case mandanti
– rileva Petranzan – tra-
scurano i reali costi del-
l’attività dell’agente non
comprendendo che un
agente correttamente in-
quadrato può concentrarsi
serenamente sul business.
Rappresentando perciò
nel tempo, per la casa
mandante, un sicuro in-
vestimento”.

Queste criticità vengono
confermate da Randstad,
talent company leader
mondiale, con la quale
Agenti Fnaarc ha realizzato
il portale “La Piazza degli

Agenti” che offre mandati
qualificati facilitando l’in-
contro tra agenti e case
mandanti: “La figura del-
l’agente è diventata sempre
più cruciale per le aziende,
offrendo la flessibilità ne-
cessaria per adattarsi a
un mercato in continua
evoluzione – afferma Mar-
co Ceresa, ceo Randstad
Group Italia – Tuttavia,
reperire questi profili è
diventato particolarmente
difficile a causa della
‘talent scarcity’ e del ri-
cambio generazionale. Le
aziende dovrebbero inve-
stire in strategie di re-
cruitment e formazione
mirate per attrarre e svi-
luppare nuovi professio-
nisti capaci di affrontare
le sfide del mercato mo-
derno. Attraverso le attività
che stiamo svolgendo a
fianco di Agenti Fnaarc,
lavoriamo per fornire i
migliori professionisti pre-
senti sul mercato, valu-
tando attentamente com-
petenze, conoscenze e per-
sonalità dei candidati”.

Il calo costante degli
agenti e rappresentanti
di commercio ha portato
inoltre tante aziende a
non presidiare in modo
efficace i territori di inte-

resse e, in molti casi, a
perdere un portafoglio
clienti fidelizzato all’agente
che è andato in pensione,
senza il trasferimento ad
un agente giovane delle
competenze e dell’espe-
rienza acquisite sul campo.
Passaggio di competenze
ancora più difficile per
un agente plurimandata-
rio.

“Così come gli agenti
di commercio supportano
quotidianamente le azien-
de nell’affrontare i mercati,
noi agenti vogliamo col-
laborare con le case man-
danti per rilanciare la fi-
gura dell’agente di com-
mercio il cui calo – tira le
somme Petranzan – dan-
neggia principalmente le
reti commerciali delle
aziende stesse. Agenti Fna-
arc è quindi a disposizione
per aprire un tavolo di
confronto ed affrontare
insieme il delicato tema
del ricambio generazionale
che sta interessando la
nostra categoria”.

“Dobbiamo essere alleati
con le aziende – conclude
il presidente di Agenti
Fnaarc – perseguendo
l’obiettivo comune dello
sviluppo delle vendite. Per
farlo, serviamo entrambi:

agente di commercio e
casa mandante. Senza una
delle due parti le reti com-
merciali sono a rischio.
Ecco perché chiediamo
alle case mandanti un
confronto per compren-
dere insieme come favorire
questo ricambio genera-
zionale e garantire condi-
zioni eque ad entrambe
le parti affinché continuino,
insieme, ad ottenere ri-
sultati e condividere suc-
cessi”.

Per Angelo Lovallo, pre-
sidente Fnaarc e Confcom-
mercio Potenza “l’attività
di agente di commercio
non ha “appeal” sulle gio-
vani generazioni. Forse
anche per una questione
di immagine rimasta a
quella stereotipata del-
l’agente porta-a-porta e
che ogni giorno percorre
centinaia di km per rag-
giungere i clienti. Una
vita di grande sacrificio
resa complicata dalle pro-
fonde modifiche di mer-
cato. Il risultato: in Basili-
cata le aziende (anche
prestigiose) non riescono
a trovare agenti a cui affi-
dare incarichi di rappre-
sentanza. C’è bisogno di
avvicinare i nostri ragazzi
nelle scuole”. Di qui il
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Onoranze funebri “Padre Pio Società Cooperativa”: le decisioni del Tribunale del Riesame 

Quaratino, misure confermate 
Domiciliari annullati a Molinari

Il palazzo di Giustizia di Potenza

POTENZA - Il tribunale
del Riesame di Potenza
ha annullato gli arresti
domiciliari nei confronti
dell’avvocato Gianluca Mo-
linari, ex am-
ministratore
giudiziario
dell’agenzia
di onoranze
funebri “Pa-
dre Pio So-
cietà Coope-
rativa” di Po-
tenza finita
al centro di
un’inchiesta
della Dda di
Potenza se-
condo la
quale nono-
stante il sequestro prima
e la confisca poi, l’attività
era rimasta sostanzialmen-
te nella disponibilità e
nella gestione di Giovanni
e Marilena Quaratino (di-
fesi dall’avvocato Gaetano
Basile che valuterà dopo
il deposito delle motivazioni
l’eventuale ricorso in Cas-
sazione), padre e figlia,

finiti in carcere con l’accusa
di aver continuato a inta-
scare i proventi dell’agenzia
sequestrata nel lontano
2009. Per entrambi il Rie-
same ha confermato la
misura cautelare emessa
circa tre settimane fa. Nei
confronti dell’avvocato Mo-
linari, invece, disposta an-
che la revoca del sequestro

preventivo delle somme
che secondo l’accusa erano
state oggetto di peculato,
ovvero illecitamente sot-
tratte all’amministrazione
giudiziaria. In attesa delle
motivazioni, i giudici del
tribunale della Libertà han-
no accolto le istanze di-
fensive (Molinari è difeso
dall’avvocato Donatello Ci-

madomo) in merito all’as-
senza di collusione e con-
divisione di interessi tra
l’amministratore giudizia-
rio e i Quaratino. Giovanni
Quaratino poco meno di
un anno fa era stato con-
dannato in primo grado a
otto anni di reclusione per
associazione mafiosa in
qualità di partecipe al clan
Martorano-Stefanutti. Le
indagini, coordinate dalla
Direzione Distrettuale An-
timafia, sono state svolte
dalla Squadra Mobile della
Questura di Potenza e dalla
Sisco, sono state avviate
nel 2021 proprio dopo l’ese-
cuzione dei provvedimenti
di custodia cautelare emes-
si nell’ambito del procedi-
mento penale relativo al
clan “Martorano – Stefa-
nutti”. Le investigazioni
hanno consentito di ac-
quisire gravi elementi in-
diziari in ordine alla per-
durante gestione di fatto
dell’agenzia di onoranze
funebri da parte dell’inda-
gato Giovanni Quaratino

Attività di Polizia, carabinieri, guardia di finanza e vigili urbani 

Controlli straordinari nei principali 
luoghi di aggregazione della città

Il palazzo
della
Prefettura

POTENZA - A seguito delle
determinazioni assunte in
sede di Comitato Provinciale
per l’Ordine e la Sicurezza
Pubblica, presieduto dal
Prefetto di Potenza Michele
Campanaro, è stato predi-

lizia di Stato, dell’Arma
dei Carabinieri, della Guar-
dia di Finanza e della Po-
lizia Locale. Nello specifico,
nel corso di predetto ser-
vizio, che ha visto l’impiego
anche di unità cinofile,
sono stati effettuati attenti
controlli nei principali
luoghi di aggregazione
della città di Potenza. Nel
corso di tale attività è stata
accertata e contestata la
violazione amministrativa
nei confronti di quattro
soggetti, due italiani e due
cittadini stranieri, trovati
in possesso di sostanza
stupefacente del tipo ha-
shish, che è stata seque-
strata. 

Inoltre, dietro un’auto-
vettura in via Achille Ro-
sica, è stato rinvenuto un
involucro con circa 5 gram-
mi di sostanza stupefacente
del tipo Hashish che è
stata sequestrata. 

Durante il servizio sono
stati controllati 6 esercizi
commerciali e identificati
in totale 87 soggetti, dei
quali 33 risultati positivi
in banca dati Sdi. E’ stato
accompagnato presso il
Cpr di Palazzo San Gerva-
sio un cittadino nigeriano
il quale, fermato durante
l’attività di controllo del
territorio, è risultato essere
irregolare sul territorio
nazionale e gravato da
precedenti di Polizia.

Ispirato dalla Direttiva
del Ministro dell’Interno
del 19 settembre 2023, il
modello “alto impatto” è
sperimentato con cadenza
periodica sul territorio po-
tentino, con significativi
riscontri operativi.

sposto un servizio mirato
di controlli straordinari in-
terforze ad “alto impatto”,
eseguiti nel Capoluogo nella
serata di ieri venerdì 28
giugno e che ha visto im-
piegato personale della Po-

e dei suoi familiari anzi-
ché dall’amministratore
giudiziario, essendo l’im-
presa già sottoposta a
sequestro preventivo dal
lontano 2009, dapprima
in sede penale e dal 2019
sottoposta a confisca
nell’ambito di un proce-
dimento di prevenzione
ex legge 575/65. Quara-
tino, secondo l’accusa,
riceveva e incassava con-
sistenti importi di denaro
versati da parenti, amici
di defunti e committenti
di servizi funebri, con la
conseguente sottrazione
di ingenti somme desti-
nate alla società e quindi
alla stessa amministra-
zione giudiziaria. Qua-
ratino avrebbe avuto la
possibilità di stipulare
contratti con fornitori e
clienti, di disporre in
modo diretto dell’utilizzo
dei necrofori, dei veicoli
speciali e di un connesso
servizio di ambulanze fi-
nalizzato al trasporto dei
malati.
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Contattaci per forniture di moduli
fotovoltaici, inverter da 3 e 6 Kw,

sistemi di accumulo.

e-mail  
telefono 344 2767733
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Iniziative della locale Pro Loco

Corleto si trasforma
da paese del petrolio

in centro della musica

CORLETO PERTICARA
- Personalità di primis-
simo profilo intellettuale
e del mondo della musica
hanno sfilato a Corleto
Perticara per iniziativa
della Pro Loco nell’am-
bito della rassegna “Pre-
mio Rossetti-Montano”,
un ulteriore tassello al
mosaico di sprovincia-
lizzazione e di rilancio
e rivitalizazione del ter-
ritorio. L’azione meritoria
della Pro Loco, portata
avanti negli anni con
sagacia e arguzia cultu-
rale da Dina Lamanna e
Antony Gallo, contribui-
sce a trasformare il paese,
diventato ormai centro
della musica dell’intera
Basilicata.  Non è un
caso che siano emerse
figure come   .  Rocco
Rossetti, imbianchino

arpista girovago, suona-
tore di ballate e canti re-
ligiosi piuttosto che di
Pietro Paolo Montano,
avvocato, professore, sin-
daco ed appassionato
della musica, che con
un lampo di intuizione
colse la grandezza del
patrimonio culturale che
Rossetti portava in giro,
con i canti popolari e re-
ligiosi. 

Si tratta di eventi di
reazione alla spirale della
denatalità, con numeri
da spavento. che coin-
volge i paesi dell’interno,
compreso Corleto che
se ha un punto di van-
taggio per l’attività estrat-
tiva del petrolio, non fa
registrare prospettive di
sviluppo che siano sgan-
ciati dall’indotto diretto
ed indiretto.

Serata finale del Festival nel Parco del Pollino per valorizzare il territorio

“Via del Miskiglio”
arriva al capolinea

CATASTA - Stasera tappa
finale del festival “Mi-
skigliamoci” nell’incan-
tevole Parco nazionale
del Pollino. L’evento è
curato da “Netural Coop”
sotto il coordinamento
generale di Peppone Ca-
labrese.

Una vera e propria fe-
sta di comunità ricca di
attività gratuite per tutti,
tra cui: laboratori crea-
tivi,proiezioni cinema-
tografiche, picnic, attività
nella natura. Tutto in
una location speciale

che mette in dialogo
due territori, culture e
comunità.

“Miskigliamoci” è sta-
to un festival itinerante
e si è svolto in Basilicata
da febbraio a giugno
2024 con tappe in ognu-
no dei 4 paesi coinvolti.
Il progetto è nato dalla
collaborazione de “La
Via del Miskiglio” (Co-
muni di Calvera, Chia-
romonte, Fardella e Tea-
na), NeturalCoop e il
Festival di Cinema Ma-
rateale.

Obiettivo del festival
la costruzione di una
strategia partecipata e
comunitaria per la pro-
mozione turistica dei 4
Comuni lucani che han-
no deciso di mettere in-
sieme le loro energie e
progettualità per costrui-
re un percorso comune
e collettivo di valorizza-
zione del territorio, par-
tendo dall’elemento che
li accomuna: la farina
di Miskiglio.

Eventi, workshop e
camminate antropolo-
giche che si sono aperti
a visitatori temporanei,
abitanti locali, turisti e
viaggiatori curiosi e che
hanno parlato di arte,
educazione, innovazione,
letteratura, enogastro-
nomia e tanto cinema.

Guardie ambientali a cavallo
sui sentieri dei briganti del Pollino
SAN SEVERINO LUCANO
– Vigilanza del territorio,
controllo delle rive dei
fiumi, delle discariche
abusive, dei tagli indiscri-
minati dei boschi. Trenta
guardie equestre ambien-
tali di tutt’Italia sono da
giorni sul versante lucano
del Pollino per valorizzare
il territorio. L’iniziativa è
stata promossa dall’Asso-
ciazione Gean in collabo-
razione con il Gal “La Cit-
tadella sapere”. I 30 cava-
lieri hanno ripercorso i
sentieri dei briganti, di-

ventando essi stessi at-
trattori turistici insoliti e
apprezzati. Il tour di equi-
turismo ha attraversato
l’intera Basilicata, partendo
dalla “Valle dei Cavalli”
di Atella fino a raggiungere
San Severino Lucano, ai
piedi del complesso mon-
tuoso che separa la Luca-
nia dalla Calabria. Le Guar-
die hanno coinvolto la po-
polazione a Torre Vecchia
di Mezzana per poi rag-
giungere il Castello dei
Principi Sanseverino di
Viggianello, dove si è

svolto un convegno sul
tema del “Sostegno e vi-
gilanza sul territorio del
Parco con le Guardie Am-
bientali a Cavallo”. Quindi,
tappa di tutti i cavalieri al
rifugio Fasanelli, a Piano
Visitone e Rugio. La co-
lonna è poi ripartita per
Acquatremola per ammi-
rare il Pino Loricato e ri-

torno oggi pomeriggio a
Mezzana, dove ci sarà una
dimostrazione di tiro con
l’arco a cavallo e la chiu-
sura dell’evento con i
saluti del presidente Gean,
Salvatore Summa, sempre
attivo nell’organizzazione
di manifestazioni orientata
alla valorizzazione dei ter-
ritori lucani.

FILIANO - Un’espe-
rienza scolpita nella
memoria per quanti
hanno partecipato ad
una interessante ini-
ziativa dell’associazio-
ne “Terra terra” di Fi-
liano. Al “Caffè del
Corso” hanno potuto
rendersi conto che non
è poi difficile coniugare
l’etica animale con
l’ambiente. Il segreto
sta nell’uso di ingre-

dienti freschi e di sta-
gione, senza lattosio,
per esaltare le pietan-
ze.

L’evento è stato an-
che l’occasione per co-
noscere nuove persone
e condividere la pas-
sione per il cibo vegano
e cruelty-free. In un’at-
mosfera accogliente e
conviviale, si è potuto
conversare con altri
amanti del gusto e vi-

vere un’esperienza dav-
vero speciale, sotto l’at-
tenta e scrupolosa regia
di Francesca, che ha
introdotto e gestito la
serata con professio-
nalità e competenza.

Insomma, un’esalta-
zione della “religione”
vegana applicata nella
pratica quotidiana, sen-
za barriere psicologi-
che e sociali della di-
versità.

Proposta una nuova frontiera del lusso

Cresce in Basilicata
il turismo del benessere
BRIENZA - Il turismo
del benessere in Basili-
cata è in forte crescita.
Oggi la nuova frontiera
del lusso

è l’autenticità e il be-
nessere psicofisico. La
Basilicata ha tutti i re-
quisiti per poter rispon-
dere alle richieste di
questo nuovo target che
sta prendendo piede an-
che nel cuore del Sud
Italia.

I ritmi frenetici del la-
voro e della quotidianità
motivano sempre più
persone a viaggiare e a
ricercare luoghi e solu-
zioni di completo relax,
in cui recuperare il pro-
prio benessere fisico e
psicologico. Benessere
relazionale, contatto con
la natura, alimentazione
sana, riposo e trattamenti
olistici sono le compo-
nenti di questa nuova
tipologia di turismo, che
mette al primo posto lo
star bene, favorendo la
scoperta di nuove desti-
nazioni.

Le caratteristiche pe-
culiari della Basilicata
favoriscono questo tipo
di soggiorno, lontano
dallo stress quotidiano
e alla ricerca di relax,
tranquillità, relazioni
umane autentiche.

Tra le destinazioni di
benessere in Basilicata
c’è  “La Voce del fiume”
a Brienza, nel cuore del
borgo medievale dove
la magia della natura

circostante si fonde con
il comfort di una dimora
accogliente e senza tem-
po.

Uno scrigno di benes-

sere perfettamente in li-
nea con il trend del mo-
mento. Qui, come non
spesso accade, si riscon-
tra il genius loci, lo

spirito del luogo dei la-
tini, ben più accentuato
che in un altrove di fret-
toloso consumo. E qui
ha preso forma un pro-
getto di ospitalità e be-
nessere animato dal-
l’amore della terra natìa
e dal desiderio di pren-
dersi cura dei suoi ospiti,
di colei che rappresenta
il cuore pulsante del
progetto di ospitalità. 

“La vacanza alla Voce
del fiume - afferma Roc-
china - non è solo sco-
perta del territorio e
delle sue peculiarità, ma
anche scoperta o risco-
perta di se stessi, una
vacanza introspettiva e
salutare, terapeutica e
curativa, per entrare in
contatto con se stessi,
coltivare consapevolezza
e sane abitudini. Propo-
niamo un nuovo concetto
di vacanza e una nuova
filosofia di viaggio che
punta soprattutto al be-
nessere psicofisico e alla
rigenerazione di corpo
e mente”.

Brienza sta
diventando tappa
obbligatoria per i
turisti nazionali

Tra le tante offerte spicca “La voce del fiume”

Il logo della manifestazione
coordinata da Peppone
Calabrese

Coinvolti quattro
Comuni:
Calvera,

Chiaromonte,
Fardella e Teana

“Terra terra” esalta a Filiano la “religione vegana”
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Piano mobilità per la Bruna: 
centro raggiungibile con 

i mezzi del trasporto pubblico
Domani pomeriggio il rito della vestizione nel reparto di Neonatologia e Ostetricia

La statua di Gesù bambino all’Asm
MATERA - Oggi e do-
mani la statua di Gesù
bambino della Madon-
na della Bruna visiterà
l’ospedale Madonna
delle Grazie di Matera.
Il bambinello giungerà
in ospedale questa
mattina alle 9.30 e ver-
rà accolto nel piazzale
antistante l’ingresso
principale. Seguirà
una breve processione
verso la cappella del-
l’ospedale dove Don
Francesco Di Marzio
officerà la Santa Mes-
sa. In occasione della
visita che permetterà
ai degenti di poter ce-
lebrare la propria de-
vozione alla Protettrice
di Matera, l’Arcidiocesi
di Matera-Irsina e l’As-
sociazione di Maria
Santissima della Bru-

na, di concerto con
l’Azienda Sanitaria Lo-
cale, hanno deciso di
svolgere il rito della
vestizione di Gesù
bambino nel reparto
di Neonatologia e Oste-

tricia dell’Ospedale.
Il rito si svolgerà do-
mani alle 16.30 nel-
l’androne di ingresso
del reparto di Neona-
tologia al quarto piano
(corpo B) dell’ospeda-

le. La statua di Gesù
bambino che accom-
pagna la Madonna sul
carro trionfale, sarà
ospitata nella cappella
dell’Ospedale, sita a
piano terra, dove sa-

ranno celebrate diver-
se funzioni religiose
in onore della Madon-
na della Bruna.

“Siamo onorati – af-
ferma il Commissario
straordinario dell’Asm,
Maurizio Friolo - di
poter ospitare il tra-
dizionale rito della ve-
stizione del Bambino
Gesù tra le gestanti,
le neomamme ed i neo-
nati come segno di
devozione e di augurio.
La presenza della sta-
tua del bambinello,
per due giorni, nella
cappella dell’Ospedale
permetterà ai pazienti
e al personale sanitario
di vivere con più pro-
fondità l’atmosfera del-
la Festa della Bruna
prendendo parte alle
celebrazioni previste”.

MATERA - In occasione
dei festeggiamenti per la
festa di Maria della Bruna,
l’amministrazione comu-
nale ha predisposto un
piano di mobilità urbana
che regolamenta il traffico
e la viabilità locale, con
inibizione all’accesso delle
auto in alcune aree del
centro cittadino, soprat-
tutto nella zona interessata
dai festeggiamenti. Il cen-
tro cittadino potrà essere
raggiunto con orario con-
tinuato, grazie all’utilizzo
di mezzi pubblici del tra-
sporto pubblico locale,
fatta salva la riserva di
stalli per persone con di-
versa abilità in via Lucana
incrocio via Protospata e
via Spine Bianche. Il ser-
vizio di trasbordo sarà
gratuito per i cittadini che
utilizzeranno le navette
di collegamento tra la pe-
riferia e il centro, ovvero
con partenze e arrivi da
via Granulari, rioni Serra
Rifusa e Agna Le Piane.
«In queste aree - spiegano
il sindaco Domenico Ben-
nardi e l’assessore alla
Mobilità sostenibile Giu-
seppe Digilio - saranno
istituite zone di interscam-
bio pubblico-privato. Un
incentivo all’uso dei mezzi
pubblici, che permetterà
di decongestionare le vie
del centro dal traffico,
agevolando una maggiore
partecipazione all’espe-
rienza unica dello strazzo
del Carro. Queste misure,
insieme alle consuete or-
dinanze anti alcol e anti
vetro, alla rimozione pre-
ventiva dei dehors lungo
tutto il tragitto delle aree
interessate dai festeggia-
menti e con una maggiore
presenza della Polizia lo-
cale, si sono rese neces-
sarie per garantire lo svol-
gersi dei festeggiamenti
in totale sicurezza». Prov-
vedimenti di prevenzione
e assistenza, anche con
l’attivazione del Centro
operativo comunale (Coc),
in grado di monitorare e
assistere le forze dell’or-
dine, i vigili del fuoco e i
volontari della Protezione
civile, in caso di situazioni
critiche. «Un ringrazia-
mento alla Polizia locale
e alle associazioni di vo-
lontariato» conclude il sin-
daco Bennardi

Il 3 luglio l’elezione 
del presidente 
del Consiglio

MATERA - E’ convo-
cato per il prossimo
mercoledì 3 luglio
alle 16.30, il consiglio
comunale in seduta
straordinaria, presso
la sala “Pasolini” di
via Sallustio (even-
tuale seconda con-
vocazione venerdì 10
maggio alle 16), con
un unico punto al-
l’ordine del giorno:
Elezione del presi-
dente del Consiglio
e dei due vice presi-
denti, ai sensi dell’art.
12, comma 4, dello
Statuto comunale.
La riunione si svol-
gerà esclusivamente
in presenza. È ga-
rantita la pubblicità
della seduta consi-
liare, mediante tra-
smissione in diretta
streaming sul canale
YouTube “Comune
di Matera” e/o sul
sito istituzionale del
Comune di Matera.

Il grande gioco dell’Oca
arriva in piazza Duomo

MATERA - Domani, nel-
l’ambito dei festeggia-
menti in onore di Maria
Ss. della Bruna (635^
edizioni 2024), alle 20
in piazza Duomo l’As-
sociazione Muv Matera
– Museo Virtuale della
Memoria collettiva- in-
tratterrà i bambini con
il grande gioco dell’Oca
di Matera, “La popr d
Matàr”, ovvero la rivi-
sitazione in chiave lo-
cale del popolare Gioco
dell’Oca. L’iniziativa, a
libera e gratuita parte-
cipazione, inserita nel
programma degli eventi
predisposti dall’Asso-

ciazione Maria Ss. della
Bruna, ha l’obiettivo di
intrattenere, divertire
e favorire la socializza-
zione dei piccoli tra-
mandando loro la me-
moria storica della città
dei Sassi attraverso mo-
numenti, personaggi e
miti rappresentati. Il
Muv ha allestito una
maxi versione calpe-
stabile del gioco e i vo-
lontari dell’associazio-
ne, guidati dall’esperta
Rosalba Di Marzio, coin-
volgeranno i piccoli
dando tutti gli oppor-
tuni riferimenti di storia
e tradizione riportati.

Scanzano Jonico festeggia i 50 anni di autonomia amministrativa
SCANZANO JONICO - Ricade
quest’anno il 50esimo anno di
autonomia amministrativa del
comune più giovane di Basilicata.
Nel 1974 Scanzano Jonico elegge
il primo cittadino nella figura
di Nicola Suriano. In occasione
dell’autonomia di Scanzano Jo-
nico da Montalbano Jonico, gli
ex sindaci, mesi addietro, hanno
organizzato un comitato teso a

celebrare la storia del Comune
attraverso una serie di iniziative.
Domani, a partire dalle 20,
presso la corte del Palazzo Ba-
ronale saranno consegnati at-
testati di riconoscimento ai 113
amministratori eletti, assessori
e consiglieri comunali, dal 1974
ad oggi, nonché ai familiari di
coloro i quali non ci sono più.
“Il futuro di ogni comunità non

può prescindere dalla cono-
scenza del passato”. È questo il
messaggio che il comitato degli
ex sindaci e l’attuale ammini-
strazione intendono rammentare
ai cittadini. La serata sarà allie-
tata dalle note del Miglionte
Clarinet Quartet dell’Istituto
Comprensivo Fabrizio De Andrè
di Scanzano Jonico, presenterà
la giornalista Mary Padula.
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Stanziato dalla
Prefettura un
contributo di
30mila euro

Pisticci aderisce al progetto “Spiagge Sicure”

Un presidio della polizia locale
e più telecamere sul litorale

PISTICCI - Il Comitato
tecnico della Prefettura
di Matera ha approvato
la richiesta di adesione
del Comune di Pisticci
al progetto ‘Spiagge Si-
cure’, con uno stanzia-
mento di 30.000 euro.
Soddisfatto il sindaco,
Domenico Albano, che
martedì scorso ha par-
tecipato all’incontro in
Prefettura insieme con
l’assessore ai Lavori pub-
blici, Rocco Negro, e al
capitano della Polizia

locale, Domenica Volpe.
“L’adesione a ‘Spiagge
Sicure’ va nelle direzione
di un rafforzamento dei
controlli e della tutela
del nostro litorale che a
breve vedrà la presenza

di molti turisti”, ha detto
Albano. L’iniziativa del
ministero dell’Interno
mira a migliorare la si-
curezza e la pulizia delle
spiagge, oltre a far ri-
spettare le normative

contro le attività illegali
lungo la costa, quali
l’abusivismo commer-
ciale e la vendita di pro-
dotti contraffatti durante
l’estate. Pisticci investirà
i fondi stanziati per rea-
lizzare un presidio della
Polizia locale sulla spiag-
gia di 48 e per incre-
mentare la videosorve-
glianza sulle spiagge di
48 e San Basilio, oltre
che per dotarsi della
strumentazione neces-
saria per il monitoraggio

del litorale, ha spiegato
l’assessore Negro: “L’ap-
provazione del nostro
progetto è un riconosci-
mento importante del
nostro impegno continuo
verso la sicurezza del
territorio. Con questi
fondi miglioreremo il
monitoraggio del litorale,
garantendo un ambiente
sicuro e accogliente per
i residenti e visitatori.
Ringrazio il capitano
della Polizia locale, Do-
menica Volpe, e tutti co-

loro che hanno lavorato
duramente per ottenere
questo risultato”. Il pro-
getto ‘Spiagge Sicure’ è
un’iniziativa del mini-
stero dell’Interno che
prevede un finanziamen-
to di 1,5 milioni di euro
da destinare a 50 Comuni
costieri che non siano
capoluoghi di provincia
e abbiano meno di 50.000
abitanti. Il contributo
massimo che gli enti
possono richiedere è di
30.000 euro.

Il capoluogo lucano “duellerà” con Genova e Brescia. La scelta in autunno a Milano

Alpini nei Sassi: c’è il dossier
Matera si candida ufficialmente ad ospitare il raduno del 2026

MATERA - Gli alpini
nella città dei Sassi. Una
possibilità ora più con-
creta. Infatti con le lettere
di intenti delle Regioni
Basilicata e Puglia, gli
ordini del giorno dei Co-
muni - a cominciare da
quello di Matera - è stato
attivato l’iter a sostegno
del dossier di candidatura
per ospitare a Matera,
nel maggio 2026, il 97esi-
mo raduno nazionale de-
gli Alpini. Lo si è appreso
ieri mattina, a Matera,
nel corso della conferenza
di presentazione dell’ini-
ziativa. L’esame della
candidatura passerà ora
al vaglio del Consiglio
nazionale degli Alpini,
che esaminerà e verifi-

presentati. E’ prevista in
proposito la visita della
commissione nazionale
eventi dell’Ana che in-
terloquirà con gli Enti
locali, a conferma di
quanto espresso nel dos-
sier, ed effettuerà sopral-
luoghi per avere contezza
della fattibilità del raduno.
In autunno a Milano la
scelta sulla città candidata
per il raduno degli alpini
2026. Per la Basilicata
sarebbe la prima volte
del raduno degli alpini,
che coinvolgerebbe l’in-
tera regione. Sarebbero
in media 300 mila gli al-
pini che raggiungereb-
bero la regione per l’even-
to con un ritorno econo-
mico sul piano turistico.

La confe-
renza
stampa di
ieri con la
presenta-
zione del
dossier di
candidatura

L’opinionista in vacanza a Metaponto

Tina Cipollari stregata
dalle bellezze materane

MATERA - È tornata in vacanza in Basilicata Tina
Cipollari, nota opinionista del programma Uomini e
Donne di Maria De Filippi. Per rilassarsi in compagnia
dei figli, Cipollari ha scelto Metaponto, sulla costa
jonica lucana. Ospite dell’hotel Palatinum di Salvatore
Colucci, la star della tv non si è lasciata sfuggire l’oc-
casione di visitare
i Sassi di Matera
concedendosi alle
richieste dei fan in
fila per scattare dei
selfie. Tappa anche
a Policoro per Tina
sorpresa in giro per
il centro cittadino.
A stregare Cipollari,
accompagnata nel
suo tour lucano
dall’agente dello spettacolo e consulente tv, Rocco
Corsano, non solo le bellezze storiche e naturalistiche,
ma anche la cucina lucana. Particolarmente apprezzati
dall’opinionista più famosa d’Italia, racconta chi
l’ha accompagnata nella vacanza in Basilicata, i ‘pe-
peroni cruski.

Presentato lo studio del professor Montesano

Grassano, l’ordine melitense 
valore aggiunto del centro

GRASSANO - La presenza
dell’Ordine melitense a
Grassano è sempre di
più una risorsa da far va-
lere a livello storico e tu-
ristico. Nell’auditorium
comunale, la presenta-
zione di due importanti
documenti, uno video e
l’altro cartaceo, promossi
dall’amministrazione lo-
cale guidata dal sindaco
Filippo Luberto e curati
da Nicola Montesano, do-
cente lucano che, da tem-
po, conduce studi sugli
Ordini religioso-cavalle-
reschi e sul patrimonio
storico, ma-
teriale e im-
materiale,
del Sud Ita-
lia. Nell’ini-
ziativa svol-
tasi nell’au-
ditorium co-
munale e
coordinata dal giornalista
Emilio Salierno, si è fatto
il punto su tutto ciò che
ha rappresentato l’arrivo
dei Cavalieri giovanniti
a Grassano con il “casale”
a cui fa riferimento la
bolla di Papa Callisto II
del 1123, indirizzata a
Pietro, Vescovo di Trica-
rico. Montesano, nel suo
video, delinea la rilevanza
della presenza dei Cava-
lieri nell’ambito di un
progetto più ampio di
quello che si era ipotizzato

tempo fa, in cui la loro
azione insediativa fu parte
integrante del rinnova-
mento amministrativo at-
tuato dalla Corte Angioina
sul finire del XIII secolo.
Un centro come Grassano,
che spiccava per la pro-
duzione agricola, rappre-
sentava un valore ag-
giunto per i Cavalieri gio-
vanniti che avevano bi-
sogno di grandi quanti-
tativi di cereali da inviare
in Oriente.

La discussione sulla
presenza melitense in
paese, nella zona dei
“Cinti”, ha dato la possi-
bilità di parlare anche
della nuova guida turistica
(cartacea) di Grassano,
curata da Montesano, ag-
giornata e arricchita.

cherà i contenuti delle
proposte avanzate anche
da Genova e Brescia. Il
percorso di candidatura,
portato avanti dall’asso-
ciazione nazionale alpini
(Ana) di Puglia e Basili-
cata, che comprende la
sezione organizzatrice di
Matera, prevede eventuali
richieste di chiarimenti
e risposte sui programmi
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Il contadino d’altura e il pastore 
sono stati volutamente cacciati  

da un mondo di cui erano i protettori
ACCETTURA - Presentato
a Berlino un interessante
raccolta di racconti am-
bientati nella Grande Lu-
cania scritti da Franc
Arleo, autore di “Lucus”,
dedicati alla riforestazione
umana d’Appennino.

“Lucus - dice l’Autore -
è il nome di una terra in-
cognita, il suo significato
ha a che fare con una luce
specifica: la luce del sole
nella radura nei boschi.
Oggi Lucus viene fatta
combaciare con la Lucania
o Basilicata, ma i suoi
confini sono stati per secoli
ben diversi da quelli attuali.
I Lucani erano un popolo
che aveva pochi Munici-
pium e molti Saltus, pochi
paesi e molti balzi, salti,
diruti, serre. Era un popolo
di pastori e guerrieri”.

Motivo ispiratore è stato
il ricvordo dell’infan zia
di Arlero: “Sono stato uno
fra gli ultimi bambini pa-
stori di capre degli Ap-
pennini lucani.Eravamo
in tanti ad essere pastori
fino agli anni ’80 del No-
vecento. Poi i campanacci
e noi siamo spariti altrove.
In adolescenza ho lasciato
le capre, i boschi e le
alture per andare verso il
mare. Ho scritto, scrivo e
raccolgo storie che hanno
a che fare con quel mondo
e ho tentato e tento di ri-

portare gente a vivere in
quei territori spopolati”. 

Per questo “Lucus” è
un taccuino di geosofia,
la ricostruzione di un ter-
ritorio attraverso la voce
e le storie di persone e
luoghi fuori dall’ordinario.
Storie che sembrano mi-
nuscole eppure sono uni-
versali.

Il libro fa parte di un
progetto dallo stesso titolo:
“Lucus - afferma Arleo - è
un libro che mi aiuta a
portare avanti una vera e
propria missione che è
quella che io continuo a
chiamare, come ripeto,
Riforestazione Umana
d’Appennino. 

Credo, infatti, che non
si debba più parlare di ri-
popolamento, ma di vera
e propria ‘riforestazione
umana’. I territori, soprat-
tutto quelli appenninici,
hanno subito e subiscono
continuamente una defo-
restazione umana. L’uomo
è stato l’unico animale
non protetto in questi luo-
ghi. (a.p.)

Ci riempiamo di belle parole ‘ecologia,
resilienza..’. La verità è che per

proteggere il presente e rifare il mondo,
abbiamo bisogno di recuperare ‘custodi,

vedette’ di territori rurali spopolati

Frontespizio di “Lucus” di
Franc Arleo presentato a
Berlino

Incontri d’arte e di cultura
nella Pinacoteca D’Errico

PALAZZO SAN GERVA-
SIO - “Incontri d’arte” al-
l’interno della “Pinacoteca
Camillo d’Errico” di Pa-
lazzo San Gervasio, ini-
ziativa di stampo culturale
promossa dal Lions Club
di Genzano di L. A.B. 

La mostra si articola
sulla narrazione del per-
corso di figure che si
sono affermate nel corso

degli anni nel mondo
dell’arte figurativa, par-
tecipando ad eventi di ri-
lievo e risonanza

nazionali. In grande
evidenza la personale di
pittura di Antonio Bru-
scella, artista originario
di Genzano di Lucania,
archeologo di professione,
dal titolo “Arte in transito.
Una nuova visione di
astrattismo geometrico”,
la manifestazione ha preso

corpo con la dichiarazione
di intenti del Conservatore
Salvatore Sotera di aprire
la Pinacoteca ad artisti
emergenti ed affermati
per offrire nuovo impulso
alla cultura in una visione
di promozione del terri-
torio. 

Antonio Bruscella è
portatore di uno stile pit-
torico originale e coin-
volgente. Nel suo astrat-
tismo

geometrico, tutto co-
struito sul coinvolgimento
emotivo di chi guarda,
troviamo a sorpresa rac-
conti figurativi, evocati
da prototipi iconici fra i
più vari. I suoi esperimenti
cromatici, volti spesso al
monocromatismo con la
declinazione di un unico
colore, sanno dunque tra-
scendere la realtà in modo

da suscitare emozione,
quello che in fondo è il
compito ultimo dell’ar-
te.

E’ stata presentata per
la prima volta al pubblico
anche la collezione “Hy-
brida”, concepita e svi-
luppata in collaborazione
con l’artista Nunzio Ca-
pece, che mescola due
linguaggi in vista di una

sintesi perfetta che re-
cupera l’antico vestendolo
di contemporaneo.

Il Presidente del Lions
di Genzano e ideatore

dell’evento, avv. Salvatore
Festino, ha sottolineato

come l’impegno lion-
stico di promuovere eventi
importanti ed incisivi che
prendono le mosse dalla
passione e dalla convin-
zione che quella perse-
guita sia la strada giusta
per poter cambiare nel
proprio piccolo il destino
del mondo, con l’entu-
siasmo di offrire una
parte del proprio cuore,
rafforzando amicizie e
promuovendo il valore
del sociale.

POTENZA - “La felicità
è una lunga pazienza”.
Non è solo una rifles-
sione sulla quotidianità.
E’ anche il titolo di un
romanzo di Maria Teresa
Cusumano, potentina
doc, magi-
strato a Tre-
viso, dove
ha sempre
vissuto. E’
la storia di
una fami-
glia divisa
da una
guerra in-
spiegabile;
una storia
comune di
tanti lucani
immersi
nei ricordi
di un passato che va co-
nosciuto per “imparare,
agire e sforzarci di mi-
gliorare”.

“Quella domenica -

racconta la Cusumano -
facevano due mesi esatti
da quando Tommaso
era stato richiamato alle
armi in Egeo, nel giorno

di Santo Stefano. Allun-
gandosi verso la cre-
denza, Maria prese tra
le mani la foto che li ri-
traeva assieme sorri-

denti, in una chiara mat-
tina estiva di tanti anni
prima... Dopo l’8 set-
tembre 1943, il capitano
di fanteria Tommaso

Melisur-
go, ferito
sul cam-
po a Kos,
viene fat-
to prigio-
niero e
deportato
in Germa-
nia come
“traditore
badoglia-
no”.

La gio-
vane moglie Maria, ri-
masta a Potenza con i
quattro figli, si trova ad
affrontare mille difficol-
tà, tra cui i bombarda-

menti alleati che met-
tono a dura prova la po-
polazione.

Tommaso e Maria vi-
vono, ciascuno con il
costante pensiero all’al-
tro, una storia di fede,
d’amore e di guerra. In
un teatro d’azione che
va dall’Italia del Sud, al
Dodecaneso, alla Ger-
mania, i loro destini per-
sonali sembrano lace-
rarsi e perdersi. Ma ri-
troveranno una strada
comune nella consape-
volezza che le storie in-
dividuali muovono i pro-
pri passi nella Storia, e
che vivere, sul piano
personale e su quello
civile, significa resiste-
re”.

Maria Teresa Cusu-
mano ha all’attivo anche
diverse pubblicazioni
scientifiche. Questo è il
suo primo romanzo.

L’Autrice,
magistrato
a Treviso,
ha all’attivo
diverse
pubblica-
zioni scien-
tifiche

Narra la vicenda umana di una famiglia divisa da una guerra ingiusta e inspiegabile

Quando “La felicità è una lunga pazienza”
romanzo della Cusumano ambientato a Potenza
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FRANCAVILLA IN SIN-
NI - L’ArmoniEnsemble,
un trio di elementi va-
riegato per la sua parti-
colare fusione tra gli
strumenti, sarà di scena
stasera a Francavilla in
Sinni presso l’Audito-
rium alle 19 con ingres-
so gratuito. La forma-
zione proveniente da
Francavilla Fontana in
provincia di Brindisi è
composta da Palma di
Gaetano (flauto), Gior-
dano Muolo (clarinetto)
e Danilo Panico (pia-
noforte) e si esibirà in
un imperdibile concerto
dal titolo “Di danza in

L’omaggio a Puccini
del maestro Menchise
incanta la Città Eterna

Preziosissimo il sostegno della
Fondazione Potenza Futura e del

Gruppo Macchia, che continuano nel
loro cammino di promozione della

nostra terra e dei talenti di cui si pregia

Alcuni momenti della
serata al Tempio di Venere
e Roma

di ISABELLA D’ANDREA

ROMA - Ha incantato
l’intera Città Eterna
l’omaggio del maestro
lucano Pasquale Men-
chise a Giacomo Puccini,
in occasione del cente-
nario della sua scom-
parsa. Le sue più grandi
composizioni sono ri-
suonate in uno dei siti
archeologici più impor-
tanti del mondo, il Tem-
pio di Venere e Roma,
integrando musica e
arte in un’esperienza
unica con il Colosseo
sullo sfondo, nel con-
certo conclusivo del fe-
stival ‘Venere in musica’,
“Puccini 100 e dintorni”.
Un evento gratuito ideato
dall’Associazione Or-
chestra da Camera Lu-
cana, con l’approvazione
del Comitato Nazionale
per le Celebrazioni Puc-
ciniane. Tra i main spon-
sor la Fondazione Po-
tenza Futura e il Gruppo
Macchia, da subito or-
gogliosi di sostenere
l’esibizione che ha dato
modo agli oltre 800 spet-
tatori presenti nei Fori
Imperiali di farsi tra-
volgere dal potere gentile
della musica, puntando
su quello che in un’era

di eccesso di parole è
un verbo troppo spesso
dimenticato: ascoltare.
Il loro cammino nella
promozione della Basi-
licata e dei talenti di

cui si pregia continua e
si arricchisce sempre
più. Dalla Bohème, alla
Tosca, passando per
Gianni Schicchi, fino a
Suor Angelica e Turan-

dot, in un crescendo
cronologico che ha con-
sentito di immergersi
nelle fasi della scrittura
pucciniana e di celebrare
il genio del compositore

italiano conosciuto in
tutto il mondo. Un’esi-
bizione composta in due
parti, la prima dedicata
a Puccini, con cinque
attori che hanno intro-

dotto i brani, con la par-
tecipazione di due in-
terpreti di fama inter-
nazionale come Maria
Grazia Schiavo e il te-
nore Marcelo Alvarez.
La seconda invece più
pop, con le Incanto Quar-
tet, che ha dimostrato
come la musica di Puc-
cini sia riuscita ad in-
fluenzare anche stili più
moderni, in una notte
magica che ha avvicinato
alla bellezza della musica
classica riuscendo ad
unire la grande opera
di Puccini alla bellezza
senza tempo di una cor-
nice unica al mondo.

L’evento rientra
nel cartellone

della IV edizione
del “Lucania

Classica Festival”

… danza”. Sebbene il
trio, attivo dal 2015,
non attinga ad un vasto
repertorio, ama scovare
trascrizioni o composi-
zioni originali di com-
positori viventi cercan-
do, come imprinting,
di valorizzare le qualità
tecniche e le particolari
e inusuali combinazioni
timbriche dei tre stru-
menti. Il concerto pro-
posto dal trio dei maestri
brindisini annovera bra-
ni dal repertorio classico
e non, dal tipico carat-
tere danzante: ovvero
la tradizionale tarantella
e il classico valzer ver-

ranno affiancati da tan-
ghi, balli klezmer, bossa
in un rapido e variegato
succedersi di impasti
timbrici e ritmi arditi.
Si tratta di un program-
ma vivace e accattivante
che, dalle danze Nor-
vegesi di Grieg alla Dan-
za Macabra di Saint Sa-
ëns, passando per le
danze Ungheresi di
Brahms e la Tarantella
di Cesar Cui, approderà
ad alcuni dei celebri
brani del XX secolo di
Gershwin e Nino Rota,
arrangiati dagli stessi
musicisti per flauto, cla-
rinetto e pianoforte. So-

no danze da tutto il
mondo per mostrare al
pubblico un quadro mu-
sicale colorato e mul-
tietnico con rimandi
anche a musiche che
hanno segnato lo stile
e la storia della metà
del Novecento. Il con-
certo a Francavilla in

Sinni dell’ArmoniEn-
semble rientra nel car-
tellone della IV edizione
del “Lucania Classica
Festival”, la rassegna
concertistica promossa
e organizzata da Aps
Smac Angolo Creativo
e Basilicata Concert So-
ciety sotto la direzione

artistica di Valeria Vel-
tro e Raffaele D’Angelo
che da maggio ad agosto
farà tappa in una quin-
dicina di comuni lucani,
con oltre venti concerti,
fregiandosi della pre-
senza di artisti di spes-
sore nazionale ed in-
ternazionale.

Prosegue la rassegna “Fra tante bellezze” organizzata da Il Cantiere di Santa Maria

Musica, risate, riflessioni e solidarietà
un momento di riflessione
sulla pace e la fraternità,
sensibilizzando sulla man-
canza di queste ultime
nella Striscia di Gaza. A
tal proposito è stata av-
viata nel corso della serata
una raccolta fondi dedi-
cata alla Palestina. Ieri
sera poi la rassegna è
proseguita con ‘Open

alla poesia lucana e ai
volti che l’hanno ispirata,
attraverso i suoi “Versi e
ballate senza tempo”. Ad
accompagnarlo alle 20.30
saranno Livio Truncellito,
alla voce e chitarra, e
Dario Truncellito alle per-
cussioni. La rassegna
“Fra tante bellezze” ter-
minerà domani con Co-
mikissimi, Festival del
Cabaret, del cortometrag-
gio e del libro, curata e
condotta dal Trio La Ri-
cotta. (F.D.A.)

Un quadro multietnico con rimandi a musiche che hanno segnato la storia del ‘900

Danze provenienti da tutto il mondo
Stasera il concerto dell’ArmoniEnsemble a Francavilla in Sinni

Il trio musicale ArmoniEnsemble

POTENZA - Ricco il pro-
gramma della rassegna
“Fra tante bellezze”, che
da venerdì scorso fino a
domani sta incantando la
città di Potenza dal palco
dei Fratini in occasione
della festa della Parrocchia
di S. Maria del Sepolcro.
A dare il via alla rassegna,
venerdì, è stato l’evento
“Note di pace”, una serata
di musica e solidarietà
organizzata da Il Cantiere
di Santa Maria. Attraverso
la musica si è dato vita ad

mic’, una serata aperta
alle esibizioni di tutti i ta-
lenti lucani che hanno
scelto di salire sul palco.
Questa sera invece ci sarà
un omaggio ai poeti e ai
canti antichi lucani, nel
racconto di una terra stra-
ordinaria con versi e ballate
senza tempo. È l’omaggio
di Erminio Truncellito

La
locandina
dell’evento
di questa
sera “Versi
e ballate
senza
tempo”

13_Cultura • Spettacoli_ Domenica 30 giugno 2024



SSeerr iiee   CC
Il laterale destro Novella è atteso ad inizio settimana in sede per apporre la firma sul suo nuovo contratto

Potenza, il “nodo” è l’attacco
Valutazioni su Caturano, che ha tante richieste, e Asencio in cerca di riscatto dopo una stagione negativa

DDaall llee  sseeddii

Cuppone si avvicina al Cerignola. E’ fatta per Kanouté al Trapani

Lescano-Catania, ci siamo quasi

TRAPANI

La società siciliana ha trovato
l’accordo per l’arrivo dell’ex esterno
offensivo del Taranto, Mamadou
Kanouté: per lui pronto un ricco
biennale con opzione per il terzo
anno.

CERIGNOLA

La società ofantina dopo un
primo tira e molla sembra aver ac-
corciato le distanze economiche
che la dividevano dall’attaccante
Gigi Cuppone. L’ex Potenza e Pe-
scara quindi si riavvicina ai gial-
loblù.

TARANTO

La società jonica è alla ricerca
di un attaccante. Attenzione al
figlio d’arte Ryduan Palermo, figlio
di Martìn, che nella passata stagione
ha messo a segno 16 gol in 34
partite in Serie D con la casacca
del Martina. Palermo piace anche
al Cerignola, ma su di lui ci sono
anche due club di Serie D come la
Virtus Francavilla ed il Casarano.
Si registrano pass in avanti per la
permanenza del terzino Antonio
Ferrara.

CATANIA

Facundo Lescano sempre più
vicino alla società etnea. Trovato
l’accordo con il direttore sportivo
rossazzurro Daniele Faggiano sulla
base di un biennale con opzione
per il rinnovo per un ulteriore
anno. La settimana prossima po-
trebbe essere quella decisiva per
la chiusura dell’affare. 

BENEVENTO

Sembra poter esserci aria di di-
vorzio tra la società sannitica e
l’attaccante Alessandro Marotta
che pare però avere richieste so-
prattutto dalla Serie D con la Pu-
teolana su tutte pronta ad offrirgli
un contratto ricchissimo.

ALTAMURA

I biancorossi sono molto attivi
sul mercato e sono alla ricerca di
un terzino e di un attaccante. Nel
mirino dei murgiani sembrano
essere finiti il difensore Mario
Mercadante che nella scorsa sta-
gione ha vestito la casacca del
Gubbio e dell’attaccante Emilio
Volpicelli che l’anno scorso ha
messo a segno ben 12 reti con i
neopromossi del Pineto.

LATINA

Rinforzo in attacco per i pontini
che hanno raggiunto l’accordo
con il giovane Yuri Limongelli,
classe 2004, che nella passata sta-
gione ha messo a segno 6 reti in
32 partite con la formazione della
Nuova Florida.

CAVESE

Il giovane attaccante del Barletta,
classe 2001, Giuseppe La Monica
piace tanto alla Cavese che però
per assicurarsene le prestazioni
deve vincere la concorrenza di
un’altra neopromossa come l’Al-
tamura. La Monica ha totalizzato
16 presenze con 3 reti nella passata
stagione con la formazione pu-
gliese.

A sinistra
Caturano e
in basso
Asencio in
azione
durante la
scorsa
stagione del
Potenza

POTENZA - Dopo i pro-
lungamenti di contratto
con il portiere Fabrizio
Alastra e il centrocam-
pista Manuele Castorani,
il terzo colpo di mercato
del direttore sportivo En-
zo De Vito sarà Mattia
Novella. L’ex laterale del
Picerno dovrebbe arri-
vare ad inizio settimana
in città (molto probabil-
mente già domani, nda)
per apporre la firma sul
suo nuovo contratto e
sarà a disposizione di
mister Pietro De Giorgio
nel ritiro di Latronico a
partite dal prossimo 18
luglio. I prossimi saranno
giorni di riflessione per
lo stesso diesse e il tec-
nico che insieme all’am-
ministratore delegato Ni-
cola Macchia stanno va-
lutando quali e quanti
calciatori della scorsa
stagione possano essere
ancora funzionali al pro-
getto tecnico per la sta-
gione che inizierà tra
qualche settimana. Ri-
flessioni attente che ri-
guardano anche e so-
prattutto il reparto of-
fensivo a cominciare da
Salvatore Caturano e da
Raùl Asencio. L’attac-
cante napoletano è molto
richiesto sul mercato so-
prattutto con il Taranto
di mister Eziolino Ca-
puano che farebbe “carte
false” per assicurarsene
le prestrazioni. Il Potenza
dal canto suo è forte del
contratto in essere valido

per altri due anni, per
effetto del rinnovo auto-
matico per un’altra sta-
gione scattato al rag-
giungimento della doppia
cifra quanto a reti in
campionato. Pertanto dif-
ficile al momento vedere
Caturano con un’altra
maglia che non sia quella
rossoblù nella prossima
stagione. Per quel che
riguarda invece Raùl
Asencio, il diesse De
Vito ha speso parole im-
portanti nei suoi con-
fronti nel giorno della
conferenza stampa di
presentazione pur rico-
noscendo le difficoltà
avute dall’attaccante spa-
gnolo nella passata tor-
nata agonistica, un po’

per problemi fisici, un
po’ per questioni tecni-
che. Sotto sotto, De Vito
è convinto delle qualità
del ragazzo, che proprio
lui aveva portato ad Avel-
lino dove peraltro ha di-
sputato la sua migliore
stagione a livello perso-
nale. L’anno scorso Asen-
cio è arrivato a Potenza
negli ultimissimi giorni
di mercato e probabil-
mente il direttore sportivo
è convinto che partendo
dall’inizio del ritiro possa
tornare ad esprimersi
sui suoi livelli. Pertanto
un pensiero per provare
a recuperarlo starebbe
aleggiando in maniera
sempre più insistente
nella testa di De Vito.

Da sinistra Facundo Lescano e Luigi Cuppone

14

SPORT
Domenica 30 giugno 2024



SSeerr iiee   CC

Il classe 2004 ha giocato in Serie D al Ticino nella passata stagione. Pista calda per Cellamare del Nardò

Picerno, occhi sugli under
Ai rossoblù piace il centrocampista Giovanni Aronica del Benevento

di DONATO VALVANO

PICERNO – Sguardi attenti
a 360 gradi. Domani partirà
ufficialmente la sessione
estiva del calciomercato
ed il Picerno non vuole
farsi trovare impreparato.
Soprattutto perché il di-
rettore generale Vincenzo
Greco nei giorni scorsi ha
dato il 25 luglio come dea-
dline per la costruzione
della rosa. Idee chiare e
trattative da chiudere ve-
locissimamente. Per questo
già nei giorni scorsi lo
stesso Greco
e il respon-
sabile del-
l’area tecni-
ca, Roberto
Franzese
hanno tes-
suto le tele
relative agli
accordi con
i diversi calciatori. Fino a
questo momento i due uo-
mini operativi del club si
sono concentrati sul “blin-
dare” i pezzi grossi, so-
prattutto a respingere le
offensive delle altre società
per Murano, Gilli e Gallo.
Le percentuali di perma-
nenza del Samurai a Pi-
cerno sembrerebbero au-
mentare di
ora in ora e
di giorno in
giorno dopo
i corteggia-
menti di Ca-
tania e Tra-
pani anche
se il direttore
generale
Vincenzo Greco ha sempre
smentito di avere ricevuto
delle offerte ufficiali dai
due club siciliani. Ad ogni
modo gli etnei avrebbero
virato su Lescano e avreb-
bero mollato la presa, men-
tre gli amaranto non avreb-
bero abbandonato ancora
l’idea pur tuttavia la pista
si sarebbe di molto raf-
freddata. Un po’ per il

“muro” trovato dal Picerno
ed un po’ perché Murano
ha fatto intendere di non
volersi spostare dalla Ba-
silicata preferendo rima-
nere vicino alla propria

famiglia do-
po anni di
lontananza
e di “girova-
gare” per
l’Italia. A
prescindere
da quella
che potrà es-
sere la scelta

di Murano, il club melan-
drino sta provando ad ir-
robustire il pacchetto of-
fensivo: per questo sono
stati allacciati i contatti
con l’entourage di Diego
Gambale che nella scorsa
stagione ha vestito la ma-
glia del neopromosso Pi-
neto (nel girone B) con
cui ha messo a segno 3

reti in 36 ap-
parizioni. In
carriera in
Serie C ha
vestito an-
che la ma-
glia del-
l’Avellino e
del Monte-
varchi per

un totale di 103 presenze
corredare da 18 reti e 7
assit mentre in Serie D ha
vestito la casacca del Mon-
tespaccato (girone E) per
un totale di 32 presenze,
14 gol e 2 assist. Gambale
potrebbe andare a colmare
l’eventuale vuoto che la-
scerebbe Diego Albadoro
che potrebbe ripartire dalla
Serie D: sull’attaccante na-

poletano ci sarebbe il forte
interesse della Scafatese.
Spostandosi qualche metro
più indietro, nel settore
mediano in maniera par-
ticolare, ci sono un po’ di
siutazioni da dover siste-
mare. Innanzitutto quella
legata al motorino Andrea
Gallo per il quale l’ex tec-
nico picernese Emilio Lon-
go farebbe follie per por-

tarlo con sé a Crotone, ma
per il momento i rossoblù
hanno risposto picche. Per
la società quindi Gallo
non si muove, a meno che
non sia lo stesso calciatore
a chiedere di andare via.
Una sua eventuale uscita
verrebbe compensata dal-
l’entrata di Carlo De Risio,
anche lui centrocampista
ruba palloni e di equilibrio

nel settore mediano non-
ché vecchia conoscenza
di Tomei che lo ha avuto a
Monopoli nella passata
stagione. Non solo over, i
melandrini vanno a caccia
anche e soprattutto di un-
der: sempre per rinforzare
il centrocampo, occhi pun-
tati sul giovane classe 2004
Giovanni Aronica, di origini
palermitane (figlio dell’ex

calciatore del Napoli, Sal-
vatore, nda) ma prodotto
del settore giovanile del
Benevento. I sanniti lo
hanno girato in prestito
in Serie D (girone A) al Ti-
cino dove nella scorsa sta-
gione ha messo insieme
32 partite tra campionato
e Coppa Italia segnando
anche 2 reti contro l’Alcione
ed il Bra nelle prime due
giornate di campionato.
Piedi buoni, fantasia, tempi
e visione di gioco sono le
sue migliori caratteristiche
che lo rendono ideale in
posizione da play o anche
da trequartista. Percorren-
do altri metri a ritroso sul
terreno di gioco e arrivando
in difesa, dopo l’ingaggio
del difensore centrale ex
Fermana, Pietro Santi, si
lavora per sistemare la
corsia di destra della terza
linea dopo l’addio prati-
camente certo di Novella
e il punto interrogativo le-
gato alla questione Pagliai.
Il primo lunedì firmerà
un biennale con il Potenza,
il secondo invece è sempre
sotto la lente di ingrandi-
mento di club di Serie A e
B e potrebbe essere ceduto.
Il nome caldo in questo
momento in entrata sembra
essere quello di Claudio
Cellamare, classe 2004
scuola Milan che nella
passata stagione ha vestito
le casacche di Gelbison e
Nardò nel girone H di
Serie D. Riflessioni sul fu-
turo del portierino Elia
Summa classe 2003 sul
quale ci sarebbe il concreto
interesse dell’Udinese.

Nella foto, l’attaccante Diego Albadoro (foto AzPicerno)

Albadoro vicino
all’addio: su di

lui c’è l’interesse
concreto 

della Scafatese

In attacco restano
vivi i contatti 

con l’entourage
di Gambale 
del Pineto

Sopra Aronia e a destra Cellamare
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VVooll lleeyy Serie A3
“Cercherò di fare del mio meglio per questi colori. Non vedo l’ora di cominciare, spero in un’annata piena di soddisfazioni”

Sarà un Lagonegro più Ricco
Altro innesto per la Rinascita del presidente Carlomagno che ingaggia il giovane palleggiatore
LAGONEGRO - Arriva
il secondo palleggiatore
alla corte di coach Pino
Lorizio: dopo aver ab-
bracciato Federico Bo-
nacchi, la Rinascita La-
gonegro ufficializza l’in-
gaggio di Renato Ricco,
classe 2001 per 181 cen-
timetri di altezza. Pro-
segue con convinzione,
dunque, la politica verde
nel Club biancorosso,
deciso a far alternare
le chiavi del gioco a
due talenti in erba e di
sicuro avvenire. Renato,
origini calabresi, è un
regista con caratteristi-
che veloci e buona di-
stribuzione al centro,
un ragazzo giovane che
ha tanta voglia di met-
tersi in mostra avendo
già maturato un corposo
curriculum nelle sta-
gioni passate. Tra il
2016 e il 2019, infatti,
Ricco inizia a offrire il
suo contributo alla Don
Russo Cetraro Volley
nell’Under 15 della Spes
Praia a Mare (2017).
Con la Jolly Cinque-
frondi, team dell’hin-
terland di Reggio Cala-
bria, diventa campione

regionale Under 18 nel
2019 e partecipa alle fi-
nali nazionali. Dalla sta-
gione successiva, ecco
il passaggio in serie B
(a Catania) e il primo
assaggio di massima
serie (A3, stagione

2020/21) con la casacca
della Normanna Aversa
Academy. Accumula
esperienza in altre im-
portanti società di serie
B come la Raffaele La-
mezia, l’Ischia (campio-
nato 2021/22) e la Ener-

gy Spike Devils Cam-
pobasso. Prima di ac-
cettare l’offerta della
Rinascita, Renato in-
dossa la casacca dei
bresciani della Valtrom-
pia Volley, ultima sua
squadra in ordine tem-

porale. Il ritorno in serie
A rappresenta per lui
uno step fondamentale
nel personale percorso
di crescita: “Sono felice
di unirmi alla Rinascita
Lagonegro e mi sento
pronto per dare tutto il

mio contributo alla squa-
dra e onorare la maglia
e i colori. Farò del mio
meglio per raggiungere
gli obiettivi prefissati e
sono convinto che sarà
un annata ricca di emo-
zioni e di ottimi risultati.
Ho scelto Lagonegro
perché è sempre stata
una società improntata
al lavoro serio e pro-
grammato, inoltre
un’esperienza su un pal-
coscenico così impor-
tante, con giocatori
d’esperienza e staff pre-
parato, farà sì che io
possa migliorare e cre-
scere ancora di più den-
tro e fuori dal campo.
Non vedo l’ora di am-
mirare il Palazzetto di
Villa d’Agri pieno e di
conoscere i tifosi per
festeggiare insieme ogni
singola vittoria. Auguro
un grande in bocca al
lupo a me e a tutta la fa-
miglia della Rinascita
per questa nuova sta-
gione”. Altro rinforzo
di qualità per la Rina-
scita Lagonegro, nei
prossimi giorni si chiu-
deranno altri colpi di
mercato.

IInniizz iiaatt iivveeMMoouunnttaaiinn  BBiikkee

L’organizzazione è curata dalla locale Team Bykers

Viggiano, al via questa mattina 
il settimo Trofeo delle due Pinete
VIGGIANO - L’edizione
numero sette del Tro-
feo XCO delle due Pi-
nete a Viggiano ha un
volto pressochè defi-
nito a livello organiz-
zativo, questo grazie
all’impulso del Team
Bykers Viggiano che
ha curato impeccabil-
mente l’allestimento.
La gara di mountain
bike cross country è
compresa nel calen-
dario del circuito X-
Country (a carattere
interregionale promos-
so dai comitati FCI di
Campania, Basilicata
e Calabria). Per la gior-
nata di oggi, il clichè
prevede il ritrovo alle
8 in via Aldo Moro
presso il centro poli-
funzionale cittadino,
la prima partenza alle
10 con Esordienti e
Allievi, la seconda alle
11,30 circa con Junio-
res, Elite, Under 23 e

Amatori, chiusura alle
12,30 con i G6 promo-
zionali (12 anni). Ci si
attende un gran se-
guito di pubblico ad
ammirare le gesta degli
atleti lungo il percorso
di 3,7 chilometri da ri-
petere più volte tra
due pinete, di cui una
abbastanza tecnica ca-
ratterizzata dall’alter-
narsi di single track,
per poi percorrere un
tratto cittadino per rag-
giungere l’altra pineta

con tratti tecnici e ve-
loci. Nutrita è la pre-
senza di atleti, in pre-
valenza quelli lucani
che si contenderanno
le maglie di campione
regionale Fci Basilicata
ristrette solo alle ca-
tegorie esordienti, al-
lievi e juniores sia uo-
mini che donne. Tutte
le informazioni sono
disponibili a questo
link: Programma gara
MTB 2024 (asdteam-
bykersviggiano.it) .

Tra i più importanti il campionato italiano Juniores

Agenda ricca di eventi

TERRANOVA DI POLLI-
NO - La 24°edizione della
Pollino Marathon avrà
luogo oggi sotto la regia
dell’Asd Bike Pollino. La
macchina organizzativa
si è messa in moto da
tempo per l’ottima riuscita
di una manifestazione
molto popolare ai bikers
da ogni parte d’Italia e
anche per la comunità di
Terranova di Pollino. Con
partenza alle 9 da via Ines
Zurlini, la distanza classica
è la marathon di 63 chilo-
metri mentre per la prima
volta la granfondo di 45
chilometri apre agli atleti
paralimpici. Come nel
2023 verranno assegnate
le maglie di
campione
regionale
FCI Basili-
cata.

RIVEL-
LO –Il sodalizio Cicloteam
Valnoce allestisce la Ci-
clo-Camminata del Lago-
negrese in programma
oggi a Rivello, evento
compreso nell’ambito del
Giro d’Italia delle Cure
Palliative Pediatriche 2024,
una campagna a sostegno
dei minori con una ma-

lattia inguaribile ad elevata
complessità assistenziale
e delle loro famiglie. È
una manifestazione non
competitiva di 10 chilo-
metri con partenza alle
9,30 dalla ex stazione Mon-
ticello e arrivo a Lago Si-
rino-Nemoli con light
lunch a fine pedalata.

POTENZA –E’ il gior-

no del Campionato Italiano
per la categoria juniores
a Casella in Liguria alle
porte di Genova. Tra i
partecipanti della rappre-
sentativa regionale FCI
Basilicata gli atleti lucani
Donato Gilio della Pro.Gi.T
Cycling Team e Luca La-
guardia della Cps Profes-
sional Team.

La
locandina
della
Pollino
Marathon

_Sport_
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IN ROSSO LE FARMACIE DI TURNO

FARMACIE

POTENZA

MATERA

Blasone Piazza Don Bosco n° 18    0971/1941935

Capizzi Piazza Europa n° 12     0971/444822

Caputi Via Isca del Pioppo n° 4    0971/1561092

Diamante Via Pretoria n° 165      0971/22532

Figliola Via Pretoria n° 265      0971/24945

Gugliemi C.da Bucaletto pref. API 12       0971/69315

Iura Via Anzio n° 14       0971/45438

Macchia Romana Via Giovanni XXIII n°3     0971/441609

Mallamo Via Enrico Toti n° 9/13     0971/473447

Malvaccaro Via Danzi n°29       0971/44199

Mancinelli Via Pretoria n° 207       0971/21067

Marchesiello Corso Garibaldi n° 92        0971/21179

Mattia Corvino  Via Tirreno n° 3      0971/53430

Peluso Via Vaccaro n° 326       0971/54517

Perri Piazza Matteotti, n° 12        0971/21148

Salus Via Consolini n°7     0971/441997

Savino Via Petrarca n° 5      0971/25447

San Gerardo Viale del Basento n°16    0971/470552  

Trerotola Via  F.S. Nitti      0971/47283

Vicario Via del Gallitello n° 104   0971/1940057

Coniglio Snc Via AscanioPersio n° 48      0835/333911

D’Aria Claudio Via XX Settembre n° 77      0835/332282

D’Aria Giuseppina V. Nazionale n° 238       0835/261728

Dinnella Via Cappuccilli n° 72     0835/314308

Guerricchio Via Don Sturzo n° 55/A      0835/264428

Materana Via Mattei n° 76     0835/309098

Miraglia Via dei Pesci, n° 48    0835/1975468  

Montesano Via Cappellutti  n° 61      0835/335921

Motta Antonietta Via Dante n° 33     0835/382338

Motta Silvia Via Ridola n° 16     0835/333341

Motta U. Ter. Via Nazionale  n° 120      0835/385632

Passarelli Via Annunziatella n° 76      0835/332752

Romeo  Via P. Vena n° 3/Bis      0835/333901

San Giuseppe Via la Martella n°33    0835/4050021

Uva Motta Snc Via Gravina n° 40      0835/264331

Vezzoso Via Lucania n° 289       0835/310004

Vivaldi Snc Piazzetta Vivaldi n° 29     0835/1654461

I VOSTRI AUGURI
INVIATE TESTO E FOTO 

all’indirizzo e-mail
poligrafici@lanuovadelsud.it

e verranno pubblicati in questa pagina

ILMETEO
IN BASILICATA

POTENZA:  min 20° -  max  34°

MATERA:   min 22° -  max  36°

MATTINA POMERIGGIO SERA NOTTE

Temperature

Un campo di alte pressioni abbraccia la Regione garantendo tempo sta-
bile ed assolato ovunque. Nello specifico sull'Appennino, materano, li-
torale ionico e litorale tirrenico cieli in prevalenza sereni o poco nuvolosi
per l'intera giornata. Venti deboli dai quadranti sud occidentali in atte-
nuazione; Zero termico nell'intorno di 4700 metri. Mare da quasi calmo
a poco mosso. Venti deboli dai quadranti sud occidentali in rotazione ai
quadranti sud occidentali; Zero termico nell'intorno di 2600 metri. Mare
poco mosso. 

Il buon umore prevarrà e sarete bravi a
essere ricettivi a chi vi circonda. Conce-
detevi pause, in quanto non vi curate
abbastanza bene del vostro fisico. Attenti ai
crampi muscolari e ai movimenti sbagliati.

ArieteAriete
21 MARZO - 2O APRILE

Non sarete in grado di fermarvi dal dire
esattamente ciò che pensate, anche crea
reazioni. Siete in buona forma, ma i vostri
occhi sono più grandi del vostro stomaco:
attenti agli eccessi alimentari.

CancroCancro

Siete più impulsivi del solito. Evitate gli
sport estremi e le discussioni burrascose.
Siete più a vostro agio con voi stessi e
riuscire ad ascoltare meglio le vostre
esigenze. Avete bisogno di bere più liquidi

BilanciaBilancia
24 SETTEMBRE - 22 OTTOBRE

Il vostro umore potrebbe fare scintille
oggi... avete bisogno di un po’ di pace e
tranquillità per evitare inutili discussioni.
Avete bisogno di uscire di più, vi aiuterà a
ricaricarvi.

CapricornoCapricorno
21 DICEMBRE - 20 GENNAIO

L’atmosfera è costruttiva e gratificante
per quanto riguarda le relazioni personali
e la fortuna vi permetterà di creare nuovi
contatti. State perdendo troppo tempo su
questioni insignificanti, il che è faticoso.

GemelliGemelli
21 MAGGIO - 22 GIUGNO

La vostra contraddizione crea sfiducia
intorno a voi. Avete bisogno di essere più
semplici e di stare attenti a ciò che dite.
Prendete la giornata di oggi come un’oppor-
tunità per disfarvi delle abitudini del passato

VergineVergine
24 AGOSTO - 23 SETTEMBRE

Le attività di gruppo e il lavoro di
squadra saranno molto positivi per il
vostro ego. Rischiate di consumare chi vi
circonda! Controllate i vostri nervi e
quelli degli altri!

SagittarioSagittario

Le persone intorno a voi saranno meno
prevedibili. Assicuratevi di analizzare le
proposte con attenzione. State in piena
forma, ma le cose potrebbero andare
meglio mantenendo una dieta equilibrata.

PesciPesci

Non avrete difficoltà a sentirvi in armonia
con l’ambiente circostante. È sul fronte
emotivo che avete bisogno di riposo. Non
esitate a immergervi nei piaceri e nei
passatempi che vi piacciono.

ToroToro
21 APRILE - 20 MAGGIO

Se avete cercato di cambiare il vostro
stile di vita, le porte si aprono nella giusta
direzione, quindi dimenticate le esitazioni.
Il modo migliore di sentirsi più a vostro
agio con voi stessi sarà l’attività fisica

LeoneLeone

Il vostro stato d’animo vi permetterà di
capire velocemente i problemi. Le distanze
vi permetteranno di trovare soluzioni. I
rinnovati segnali di energia troveranno
espressione nell’avvio di un progetto

ScorpioneScorpione
23 OTTOBRE - 22 NOVEMBRE

La vostra gentilezza vi porterà fortuna, vi
sentite utili e il favore verrà restituito.
Finirete per avere delle conversazioni
molto positive, che vi porteranno le
energie che sembravano mancare.

AcquarioAcquario
21 GENNAIO - 20 FEBBRAIO

OROSCOPO DEL GIORNO

21 FEBBRAIO - 20 MARZO

23 GIUGNO - 22 LUGLIO 23 LUGLIO - 23 AGOSTO

23 NOVEMBRE - 20 DICEMBRE

Se non ci vedi
sul digitale terrestre

La Nuova Tv
è Smart

Accedi allo store della tua Smart Tv
e scarica la App de “La Nuova Tv”

disponibile per Samsung, LG,
Google Play, Fire TV
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